

**TITULARES LOCALES****Ocupa Puebla 9° lugar en plagios**

Puebla es uno de los 10 estados más inseguros del país en cuanto a secuestros, en la entidad se reporta un levantón cada seis días en promedio. En el periodo de enero a octubre se registraron 50 casos, incluso más que en entidades como Nuevo León, Jalisco, Veracruz o el Distrito Federal. (El Sol de Puebla)

**Moreno Valle fue tesorero de Operadora Estatal de Aeropuertos**

Rafael Moreno Valle Rosas, de acuerdo con pruebas documentales, juega el doble discurso para justificar actos de autoritarismo. Fue tesorero de Operadora Estatal de Aeropuertos que, ya como gobernador, disolvió mediante decreto para despojar del Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP) al empresario Ricardo Henaine Mezher, para quien hace once años gestionó la concesión de la terminal aérea. (Heraldo)

**Reingeniería al OFS: Villanueva**

Construir una nueva historia en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), es la meta que se ha fijado el nuevo auditor general, David Villanueva Lomelí, quien enfático dijo: "nadie estará por encima de la ley". (Síntesis)

**Ardelio Vargas ordena atacar a periodistas**

A la redacción de Intolerancia Diario llegó una grabación en la que se escucha a Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, ordenar reprimir a un grupo de reporteros que cubrían un violento desalojo de integrantes de la UNTA, en Chignahuapan. (Intolerancia Digital)

**Prudencia, pide IP al estudiar el estado de excepción**

Integrantes de la Iniciativa Privada hicieron un llamado a los diputados locales para que sean muy cuidadosos al legislar sobre el estado de excepción y establecer los casos en los que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) podrá ordenar las intervenciones de comunicaciones, pues es necesario garantizar la transparencia. Los líderes de Canacindra y CCE, Luis Espinosa y Luis Rodríguez, respectivamente, señalaron que es un tema muy delicado y por ello es necesario garantizar condiciones de certidumbre. Además pidieron implementar mejoras en el sistema judicial de la entidad. (Cambio)

**Sólo 530 mdp en fondo contra la pobreza: Sedeso**

Con estos recursos, la dependencia deberá hacer frente al rezago en materia de pobreza reportado por el Coneval, que ubicó al municipio de Puebla como el más desfavorecido en la materia a nivel nacional. (Milenio)

**Bartlett Díaz se fue a la izquierda porque no lo escuchó el PRI: Armenta**

El aspirante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al Senado Alejandro Armenta Mier lamentó que el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz deje las filas del tricolor en este proceso electoral para competir por un escaño a través de las fuerzas de izquierda. (La Jornada de Oriente)

**Anuncia RMV \$100 millones para revitalizar el Centro Histórico**

El gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunciaron un programa para reactivar el comercio y repoblar el Centro Histórico. Por otra parte, el mandatario participó en Yucatán en la XIII Cumbre del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla, donde se reunió con el presidente de Guatemala Álvaro Colom Caballeros. (La Opinión)

### TITULARES DIGITALES



#### **Padecen sobrepoblación de hasta 345 por ciento los penales de Puebla: SSP**

Ocho de 22 Centros de Reinserción Social que funcionan en el estado registran una sobrepoblación del 100 al 365 por ciento, entre los que destaca el caso del municipio de Tepeaca, cuyo inmueble tiene capacidad para albergar a 46 internos pero actualmente atiende a 214, con lo que se convierte en el penal con mayor hacinamiento en la entidad. (e-consulta)



#### **'Todos cometemos errores', dice Moreno Valle sobre yerro de Peña Nieto en la FIL**

Tras los errores cometidos por el exgobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, en la Feria Internacional del Libro (FIL) en Guadalajara (Jalisco), el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, se mantuvo al margen de la polémica y señaló que todos en algún momento cometemos errores. (Periódico digital)



#### **Defiende Moreno Valle a Peña Nieto**

Como un "error humano" calificó el gobernador Rafael Moreno Valle el "resbalón" que tuvo el aspirante a la presidencia de la República Enrique Peña Nieto, en la Feria Internacional del Libro en Guadalajara, al no conseguir nombrar tres libros y autores que le han marcado en su vida política. (Contraparte)



#### **Exigirán alcaldes cuentas a Parra por Cereso**

Ediles de San Andrés y Cuautlancingo quieren saber en qué se gastó la "alcaldesa" de San Pedro Cholula sus aportaciones para sostener el Cereso. (Imagen Poblana)



#### **SNTE y Panal muestran músculo en la BUAP**

Reunidos oficialmente en el tercer Encuentro de la Unidad del Magisterio, los líderes del SNTE, el Panal, el PRI y el rector de la BUAP mostraron su estrecha relación. Los 10 mil profesores que acudieron al evento en el CCU participaron en la rifa de 7 automóviles y electrodomésticos, además su comida fue amenizada por la Sonora Santanera. (Puebla Online)

### TITULARES NACIONALES



#### **Sufren defechos 4 bloqueos al día**

Los habitantes de la Ciudad de México se ven afectados cada seis horas, en promedio, debido a bloqueos viales, manifestaciones y marchas. (Reforma)



#### **Aumenta en México la desigualdad social: OCDE**

La distribución del ingreso empeoró en todo el mundo de 1980 a la fecha, desde los países tradicionalmente más igualitarios de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), como Alemania, Dinamarca y Suecia, hasta los más desiguales de esa zona, como México. (El Universal)



#### **` Resulta ilógico que Moreira no supiera ` : Portal**

La Auditoría Superior de la Federación consideró "ilógico" que el entonces gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, desconociera que funcionarios menores de su administración solicitaron un préstamo a largo plazo por alrededor de 25 mil millones de pesos. (Milenio)



#### **México, segundo en desigualdad entre países de la OCDE**

La brecha entre los ingresos que perciben las familias más ricas del país y la población más pobre mostró una diferencia de 26 veces, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (La Jornada)

 **EL ECONOMISTA**

**Merkel y Sarkozy hilvanan nuevo Tratado de la UE**

El directorio franco-alemán sigue tomando decisiones sobre la zona euro. En rueda de prensa, después de su encuentro de hoy en París, Merkel y Sarkozy han revelado el borrador de lo que será la reformada zona euro. El objetivo es que la reforma esté lista el próximo marzo. (El Economista Digital)

 **El Financiero**  
en línea

**EU alista voto sobre nuevo plan de impuesto a nóminas**

El líder de la mayoría del Senado de Estados Unidos, Harry Reid, espera conseguir esta semana un voto de "compromiso" para extender un popular recorte del impuesto a las nóminas que expirará a fin de este mes, dijo un asesor demócrata el lunes. (El Financiero Digital)

 **LA CRÓNICA**  
DE HOY

**OCDE: aumentó la desigualdad en México**

"En los últimos 25 años, los ingresos reales de los hogares crecieron 1.7 por ciento para el 10% de los mexicanos más ricos, pero solo 0.8 por ciento para el 10% más pobre", destaca un análisis de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), quien añadió que en 2008 los más ricos tuvieron ingresos por 228 mil 900 pesos, es decir, 26 veces por encima de los 8 mil 700 pesos que percibieron el segmento de menores ingreso. (Crónica)

 **EXCELSIOR**  
www.excelsior.com.mx

**Incautan casas a los Beltrán en DF**

La Procuraduría deduce que la organización criminal tiene influencia en la Ciudad de México, según los decomisos; determinan la presencia del cártel por las entidades donde adquirió bienes inmuebles. Han incautado 13 casa en el DF, cuatro en Morelos, tres en el Estado de México y tres en Guerrero. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

 **La Jornada**  
de Oriente

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Invertirá la Comuna 50 mdp para la rehabilitación de inmuebles en el centro**

El ayuntamiento de Puebla y el gobierno estatal recibieron ayer la Certificación de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DIUS) de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno federal (Sedesol). El gobierno de la ciudad aportará 50 millones de pesos para la restauración de inmuebles de su propiedad, anunció Eduardo Rivera Pérez. La suma, abundó el munícipe en una entrevista posterior al acto protocolario, se sumará a los 100 millones de pesos que aportará con el mismo propósito el gobierno del estado que encabeza su homólogo, Rafael Moreno Valle Rosas. (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/06/puebla/mun107.php>

 **IMAGEN**  
Poblana

### IMAGEN POBLANA

- **Confirman inversión tripartita para Centro Histórico**

El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó la inversión tripartita entre el Gobierno Federal, estatal y municipal por 150 millones de pesos para remodelar inmuebles del Centro Histórico, considerado patrimonio de la humanidad. Para la certificación de Desarrollo Urbano Integral de Servicios (DUIS) de la ciudad de Puebla, el Ayuntamiento invertirá 50 millones de pesos en el Centro Histórico, los cuales se suman a los 100 millones de pesos del Gobierno Estatal. Ayer, el gobernador y el alcalde Eduardo Rivera Pérez recibieron en una ceremonia la certificación DUIS del plan de generación de la zona de monumentos, el cual consiste en recursos para la reparación de la zona centro de la ciudad de Puebla. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/confirman-inversion-tripartita-para-centro-historico>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE

### EL HERALDO

#### EL HERALDO

- **Son ciertos los niveles de pobreza en Puebla**

El secretario de Desarrollo Social en el municipio, Javier Sánchez Díaz de Rivera avaló los resultados del Consejo Nacional de Evaluación de las Políticas de Desarrollo Social (Coneval) que ubican a la ciudad como la principal entidad en índices de pobreza; sin embargo, indicó que es un problema que no se puede resolver en sólo un trienio. El Coneval reveló la semana anterior que de la población en la ciudad de Puebla 39.9 por ciento (732 mil 154 personas) se encuentran en condiciones de pobreza, mientras que un 6 por ciento (110 mil 12 personas) se ubican en niveles de pobreza extrema, con lo cual supera a entidades como Veracruz, Hidalgo, Oaxaca y Guerrero en condiciones semejantes. (Jorge Pérez)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=39320:son-ciertos-los-niveles-de-pobreza-en-puebla&catid=55:ciudad&Itemid=120](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39320:son-ciertos-los-niveles-de-pobreza-en-puebla&catid=55:ciudad&Itemid=120)

#### EL HERALDO

- **Critican regidores del PRI pasividad para atacar la pobreza**

Los regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Octavio Castilla Kuri y Julio César Sánchez Juárez, criticaron la "pasividad" con la que el gobierno municipal ha combatido los índices de pobreza en la ciudad, pues señalaron que el recurso de 84 millones de pesos que aplicó la Secretaría de Desarrollo Social en 2011 es insuficiente. Luego de que el Consejo Nacional para la Evaluación de las Políticas de Desarrollo Social (Coneval) diera a conocer que Puebla es uno de los municipios con mayor número de pobres a nivel nacional -732 mil personas en pobreza moderada y 110 mil 12 en niveles de pobreza extrema-, los regidores de oposición exigieron al ayuntamiento que reenfoque el camino de cara a la elaboración del presupuesto de egresos para 2012. (Jorge Pérez)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=39319:critican-regidores-del-pri-pasividad-para-atacar-la-pobreza&catid=55:ciudad&Itemid=120](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39319:critican-regidores-del-pri-pasividad-para-atacar-la-pobreza&catid=55:ciudad&Itemid=120)

### INTOLERANCIA

#### INTOLERANCIA

- **Ahorra comuna 100 mdp por reducir obras de concreto**

El ayuntamiento de Puebla ahorrará más de 100 millones de pesos por el recorte a los tramos de tres vialidades de concreto hidráulico que pretenden realizar en el próximo año. El recurso será redireccionado para otras obras tanto de pavimentación como de infraestructura escolar y salud, entre otros. El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, rechazó que esta modificación al proyecto original y que tres vialidades sufrirán modificaciones sea un fracaso de la administración municipal, sino que abre una oportunidad para abarcar más proyectos en beneficio de las zonas más pobres de la capital poblana. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86204](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86204)

### CAMBIO

#### CAMBIO

- **2012 habrá 236 vehículos nuevos en la SSPTM**

Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, aseguró que para el primer año de la administración de Eduardo Rivera Pérez se habrán adquirido 236 vehículos que mejorarán la seguridad en el municipio. Recordó que para la adquisición de estas unidades patrullas y motocicletas se lanzaron tres procesos de licitación y que el último culminará a más tardar el 22 de diciembre. Ayer el funcionario municipal y parte de su equipo presumieron la adquisición de motos, 22 Kawasaki y 11 BMW, que requirieron una inversión de 11 millones de pesos, mismas que se estrenarán hasta el 15 de enero de 2012. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/061211-le-puebla-2012-habr-236-veh-culos-nuevos-en-la-ssptm.htm>

## **CAMBIO**

- **7 funcionarios municipales podrían dejar a Lalo Rivera**

Al menos siete funcionarios del municipio de Puebla han alzado la mano para buscar una candidatura a diputado federal y con ello abandonar el gabinete de Eduardo Rivera Pérez. Y Carolina Bourguet, secretaria técnica de Servicios Públicos; también ha trascendido que Leonor Popócatl, secretaria particular del alcalde, esta interesada en contender por un puesto de elección popular al igual que Ximena Mata Zenteno, directora del Instituto Municipal del Deporte. Estos personajes tendrán hasta el 15 de diciembre para definir si participarán en los comicios electorales del próximo año y con ello presentar su renuncia a la administración municipal. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-le-politica-7-funcionarios-municipales-podran-dejar-a-lalo-rivera.htm>



## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **La Comuna reubicará a ambulantes en el Paseo Bravo para ventas decembrinas**

Este lunes el ayuntamiento de Puebla comenzó a recibir solicitudes por parte de ambulantes del Centro Histórico para que sean reubicados en el parque Paseo Bravo, con motivo de la temporada decembrina. Al respecto, el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, anunció que la Comuna autorizó un total de 140 espacios para que organizaciones de comerciantes ambulantes se instalen en el parque Paseo Bravo. Montiel Solana explicó que este acuerdo es producto de acercamientos que sostuvo el gobierno local con líderes de agrupaciones de vendedores, a fin de proponer alternativas que permitan desarrollar esta actividad comercial en un marco de orden. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/06/puebla/mun308.php>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Instalarán alcoholímetro diurno durante temporada decembrina**

A partir del próximo 15 de diciembre y durante toda la temporada decembrina, los operativos "alcoholímetro-colegiado" arrancarán en su fase diurna, informó el director de Policía y Tránsito en la capital poblana, Gilberto Loya Chávez. Señaló que este dispositivo se agregará a la vigilancia nocturna que actualmente prevalece en la ciudad, con el propósito de disuadir el uso de automóviles cuando se ha bebido alcohol. Explicó que el alcoholímetro diurno tendrá todas las características estipuladas hasta el momento, como la presencia de 30 agentes viales, policías, un observador de Derechos Humanos, un juez calificador, personal de Contraloría y de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9074305>

### **MILENIO**

- **Tomará 15 años resarcir la miseria y el atraso, afirma Javier Sánchez**

El abandono de 80 años por parte de los gobiernos priistas fue el detonante para que Puebla capital enarbole el primer lugar nacional en cantidad de pobres, justificó el secretario de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, Javier Sánchez Díaz de Rivera. Ante los resultados de la medición realizada por el Coneval, el funcionario desmarcó al gobierno de la República, que ha tenido titulares emanados del panismo durante la última década. Declaró que los programas establecidos por la Sedesol como Oportunidades son de "alto impacto"; pero cabe recordar que esta dependencia emite recursos anualmente a través del Ramo 33, para que las ciudades realicen inversiones de infraestructura para en combate a la pobreza. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9074274>

**LA OPINION**  
DIARIO DE LA MAÑANA

**OPINION**

• **Ante la falta de pago, ambulantes podrían perder La Merced y El Ferrocarril**

Por incumplimiento del pago desde hace dos años, el ayuntamiento de Puebla podría recuperar los mercados La Merced y El Ferrocarril, que se encuentran en manos de Las Comadres, líderes ambulantes del Centro Histórico. Así lo confirmó el secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, al advertir que los comerciantes ambulantes que ocupan estos espacios ya no contarán con una tercera prórroga para iniciar el pago de estos locales, que tienen desde el año 2009 y que les fue entregado por la ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52735](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52735)

**OPINION**

• **Adquiere ayuntamiento 33 moto patrulla**

Con una inversión de 10 millones de pesos a partir de este día la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), puso en marcha las 33 nuevas patrullas motorizadas recién adquiridas. El titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, informó que este nuevo paquete de motocicletas será destinadas a las juntas auxiliares y a las colonias que son consideradas focos rojos con la intención de poder tener una respuesta antes de 5 minutos. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52738](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52738)

**OPINION**

• **Más de 100 millones de pesos ahorrados por recorte de obras**

Por lo menos el ayuntamiento de Puebla se ahorrará más de 100 millones de pesos por el recorte del proyecto de 3 vialidades de concreto hidráulico que se pretenden realizar en el próximo año para ser re direccionados para obras en zonas marginadas del municipio. Así lo confirmó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien rechazó que esta modificación al proyecto original y que 3 vialidades sufrirán modificaciones sea un fracaso de la administración municipal. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52739](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52739)



**E-CONSULTA**

• **Involucra Ayuntamiento a jóvenes en el tema de transparencia y acceso a la información**

Con el objetivo de que jóvenes poblanos promuevan la cultura de la transparencia entre la sociedad, difundan el acceso a la información y el manejo del sistema Infomex, el Ayuntamiento emitió la convocatoria "Jóvenes Promotores de la Transparencia", para invitar a este sector de la población a capacitarse en estos temas. María del Carmen Leyva Bathory, Coordinadora General de Transparencia en el Municipio, explicó que este ejercicio busca incentivar la participación juvenil en las acciones del Ayuntamiento, a través de la promoción del acceso a la información gubernamental, visualizada como el elemento fundamental para que la sociedad participe de manera responsable en la toma de decisiones. (e-consulta)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=22899:involucra-ayuntamiento-a-jóvenes-en-el-tema-de-transparencia-y-acceso-a-la-información&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22899:involucra-ayuntamiento-a-jóvenes-en-el-tema-de-transparencia-y-acceso-a-la-información&Itemid=332)



**PERIODICO DIGITAL**

• **Inapam, Inmudep, Puebla Star y Ángeles, ganadores del "Torneo Cachibol de los Barrios 2011"**

Después de haber recorrido el Barrio de Analco, el Parque de las Ninfas y el Parque del Carmen, este fin de semana se llevó a cabo la gran final del "Torneo Municipal de Cachibol de los Barrios 2011" teniendo como escenario el Paseo Bravo, en el que se dieron cita un gran número de jugadores que buscaron el campeonato de la justa deportiva. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145759:inapam-inmudep-puebla-star-y-angeles-ganadores-del-torneo-cachibol-de-los-barrios-2011"&Itemid=580](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145759:inapam-inmudep-puebla-star-y-angeles-ganadores-del-torneo-cachibol-de-los-barrios-2011)



## **IMAGEN POBLANA**

- **Culpan a Alcalá y Doger de la pobreza en la capital**

Los gobiernos municipales de Blanca Alcalá y Enrique Doger dejaron a Puebla sumida en la pobreza, consideró Javier Sánchez Díaz de Rivera, fundamentándose en la Medición de Pobreza Municipal 2010. El secretario de Desarrollo Social del Municipio de Puebla dijo que las anteriores administraciones municipales priistas fueron descuidadas en la atención de la vulnerabilidad. Por ello, consideró que las declaraciones de algunos priistas sobre que la administración de Eduardo Rivera Pérez ha hundido a Puebla en la pobreza son irresponsables y sin sustento. Y fue más allá. Dijo que incluso el gobierno priista federal que lleva casi 12 años fuera del poder influyó en que Puebla se ubique como la ciudad con más pobres en el país. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/culpan-alcala-y-doger-de-la-pobreza-en-la-capital-0>

## **INFORMACION PUEBLA CIUDAD**

### **Síntesis**

#### **SINTESIS**

- **Es Puebla desarrollo urbano sustentable**

Puebla capital se convirtió en el séptimo municipio del país que se certificó en Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS) y el primer centro histórico del territorio nacional que se redensificará y rehabilitará, para ello se invertirán 150 millones de pesos entre el gobierno federal, estatal y municipal. En el marco de la entrega del certificado por parte del gobierno federal al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el mandatario expresó que con estas acciones de redensificar y rehabilitar, se frenará el deterioro y abandono en el que se encuentra el primer cuadro de la ciudad, por lo que iniciará el "renacimiento del centro histórico". (Irene Díaz)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1688-es-puebla-desarrollo-urbano-sustentable>



## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Puebla gana reelección para dirigir la Organización de Ciudades Patrimonio Mundial**

La ciudad de Puebla fue reelecta para ocupar la vicepresidencia en el Consejo de Administración para el periodo 2011-2013, de la Asamblea General del Congreso Mundial de la Organización de Ciudades Patrimonio de la Humanidad (OCPM). La Comuna informó, a través de un comunicado, que la candidatura de la ciudad fue presentada al pleno de la organización por los regidores Jaime Zurita García y Roberto Villarreal Vaylón, en el Congreso Bianual celebrado en la ciudad de Sintra, Portugal. En el país europeo, el gobierno de Puebla presentó ante más de 70 representantes de ciudades Patrimonio Mundial un programa de trabajo integral que considera la asistencia técnica entre estas ciudades, a través de la cooperación descentralizada, actividad que permitirá compartir intereses y resolver problemáticas a los gobiernos locales. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/06/puebla/mun408.php>

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **Recibe Puebla distinción por proyecto de redensificación**

Los gobiernos estatal y municipal recibieron este lunes la Certificación de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS) para el Plan de Regeneración de la Zona de Monumentos y Entorno de la Ciudad de Puebla. Sara Topelson de Grinberg, subsecretaria de Desarrollo Urbano y Ordenación del Territorio de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), explicó que esta distinción se ofrece a los proyectos que promueven ciudades más densas y

compactas. Explicó que el caso de la Angelópolis implicará la intervención de mil 250 hectáreas en el Centro Histórico de la demarcación; lo que vuelve este nombramiento como único en su tipo y el sexto a nivel nacional. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9074308>

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Gobierno recibe certificado UDIS para rescate del Centro Histórico**

Certificado de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS), recibió el gobierno de Puebla por parte de la federación para el rescate y regeneración de la zona de monumentos y entorno de la ciudad de Puebla. Se abre la puerta para invertir aseveró el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, durante acto protocolario donde se destacó que este certificado servirá para frenar el deterioro de inmuebles históricos en un perímetro de mil 250 hectáreas. Es el primer certificado urbano que se aplicará para un centro Histórico abundo el jefe del ejecutivo estatal. (Hugo Sanchez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-recibe-certificado-UDIS--para-rescate-del-Centro-Historico&id=24430>



### **CINCO RADIO**

- **Regresan Vuelos Puebla-Monterrey**

La empresa Aeroméxico anunció que volverá a ofertar su servicio Puebla-Monterrey sin escalas y con seis frecuencias a la semana Los vuelos operarán de lunes a sábado de Puebla a las 06:30 horas para llegar a Monterrey a las 07:55 horas, y de Monterrey a Puebla saldrán de domingo a viernes a las 21:30 horas para aterrizar a las 22:55 horas. El objetivo es fortalecer los viajes de negocios que se realizan entre empresarios que principalmente pertenecen al sector automotriz y también promover los atractivos turísticos de estas ciudades (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/regresan-vuelos-puebla-monterrey/>

### **TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO**



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Otra vez asaltan a un empleado de la empresa Adams al depositar en Banamex; esta vez se llevan 300 mil pesos.
- 2 trabajadores de la ferretería El Talismán se electrocutan y el negocio es cerrado por carecer de seguro para sus empleados.
- Se invertirán 150 mdp en mejoras al centro histórico, en donde el INAH declara en ruinas 120 casas.
- Puebla recibe el certificado Desarrollo Urbano y hará rescate de inmuebles de gobierno estatal por 100 mdp.
- El Ayuntamiento de Puebla presentan 22 motocicletas Kawazaki, son de tipo persecución.
- Ayer el INAH revelo que se ha descubierto un entierro monumental de estilo Olmeca en Puebla en la antigua casa del Mendrugo.



**Fernando Canales**

**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- El municipio de Puebla recibe la certificación DUIS.
- Se esta recuperando una casa en el Centro Histórico pero se encontraron ruinas importantes.



**Fernando Abraján**  
**Inicia: 6:00 / 1280 AM**

**ABC NOTICIAS**

- Hallan elementos que señalan que las osamentas halladas en el centro histórico cambiara la constitución de Puebla.
- Especialistas piden al gobierno respetar normativas durante la ejecución de obras en el centro histórico; así lo señalo el urbanista Francisco Vélez Pliego.
- Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle y el edil Eduardo Rivera Pérez recibieron el certificado que acredita que el Pan de Regeneración Urbana de Puebla cumple con los lineamientos para ser un desarrollo urbano integral sustentable.



**Fernando Crisanto**  
**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- El ayuntamiento de Puebla responsabilizo a los gobiernos priistas de que Puebla de que Puebla se posicione como el municipio más pobre del país en la última evaluación de Coneval.
- El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera sumará al proyecto de plan de recuperación de la zona de monumentos y entorno de la ciudad para el centro histórico una inversión de 50 mdp adicionales a los aportados por 100 mdp por el gobierno del estado.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Puebla es el municipio con más pobres.
- Elementos encubiertos vigilaran el transporte público en Puebla.
- El INAH dice que cerca del 45% de inmuebles en el centro histórico están intestados.
- El presidente Eduardo Rivera, dijo que para el próximo año el municipio tendrá 150 mdp para invertirlos en el Centro Histórico.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- Con el objetivo de que jóvenes poblanos promuevan y participen de manera activa en la cultura de la transparencia el Ayuntamiento emitió la convocatoria "Jóvenes Promotores de la Transparencia", para invitar a este sector de la población a capacitarse en el manejo del sistema Infomex.



**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Descubren vestigios Olmecas en la Casa del Mendrugo, esta es la primera ocasión que se encuentran osamentas de esta cultura en la capital del Estado.
- A pesar de los vestigios descubiertos el delegado del INAH reveló que los trabajos del viaducto Ignacio Zaragoza no serán desviados.
- 150 millones de pesos invertirán los tres niveles de Gobierno para repoblar el Centro Histórico, el Plan de regeneración del Centro Histórico permitirá así atraer inversión privada.
- En medio de inconformidades se llevó a cabo el primer día de registro para que vendedores informales puedan trabajar en la temporada navideña



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Hallazgo prehispánico en Casa del Mendrugo reconstruirá historia de Puebla los restos óseos, cerámica y lozas pulidas, encontrados a 5 metros de profundidad, son de los años 1500 a 500 antes de Cristo. Las osamentas echan por tierra la creencia de que nunca hubo poblaciones prehispánicas y que los españoles llegaron a un terreno llano y desocupado.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Anuncia RMV inversión de 150 mdp en el Centro Histórico**

Para incentivar la participación de la iniciativa privada en el Proyecto de Regeneración Urbana que promueva la redensificación poblacional y la generación de riqueza, el Centro Histórico recibirá una inversión de los tres gobiernos, de 150 millones de pesos, que se podrían incrementar con otros recursos federales, una vez que ha recibido el certificado como Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DIUS), resaltó el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas. (Belén Cancino)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2336864.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Alcanza el estado cifra histórica en empleos formales**

Puebla logró en noviembre su máximo histórico de 466 mil 549 trabajadores inscritos ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de los cuales 399 mil 54 son permanentes y 67 mil 495 eventuales. Según cifras publicadas por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) el empleo en Puebla muestra una recuperación del 4 por ciento con relación a noviembre de 2010 cuando se registraron 448 mil 373 trabajadores dados de alta. También representa un incremento del 6 por ciento con relación a diciembre de 2010, cuando se registró un total de 439 mil 248 trabajadores inscritos. (Efraín Núñez)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2336845.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Piden mototaxista solución integral**

Los mototaxistas rechazaron la nueva propuesta que dio a conocer ayer el titular de la Secretaría de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, de cambiar dos motocicletas por el enganche de un vehículo compacto por un monto de 10 mil pesos, incluyendo la condonación del pago de placas de taxi comunitario que oscila en 25 mil pesos, por lo que piden soluciones verdaderas e integrales a su problemática, pues consideran que el ofrecimiento del gobierno del estado no resuelve su situación laboral y económica. (Redacción)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2336854.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Buscará PAN mayor autonomía del OFS**

A principios del 2012 la bancada del PAN impulsará una reingeniería a fondo en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), que permita brindarle mayor autonomía al organismo, pero sobre todo, mejorar el desempeño en

la revisión de las cuentas públicas, adelantó el presidente de la Comisión Inspector, Mario Riestra Piña. Lo anterior luego de que el auditor general del OFS, David Villanueva Lomelí, se pronunció por dotar de autonomía financiera y de gestión al organismo, lo cual permitirá mayor objetividad en el procedimiento de fiscalización de los recursos públicos que manejan los sujetos obligados. (Cirilo Calderón)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2336857.htm>

### EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

#### EL HERALDO

- **Moreno Valle fue tesorero de OEA**

Rafael Moreno Valle Rosas, de acuerdo con pruebas documentales, juega el doble discurso para justificar actos de autoritarismo. Fue tesorero de Operadora Estatal de Aeropuertos que, ya como gobernador, disolvió mediante decreto para despojar del Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP) al empresario Ricardo Henaine Mezher, para quien hace once años gestionó la concesión de la terminal aérea. (Moisés Sánchez)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=39309:moreno-valle-fue-tesorero-de-oea&catid=60:politica&Itemid=121](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39309:moreno-valle-fue-tesorero-de-oea&catid=60:politica&Itemid=121)

#### EL HERALDO

- **Justifica Manzanilla Prieto espiar llamadas de poblanos**

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, defendió la propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle para legalizar el espionaje en conversaciones privadas, al afirmar que la legislación se tiene que modernizar y adecuar a la realidad del país. Cabe mencionar que el mandatario estatal propuso una reforma a varios artículos del Código de Procedimientos en Materia de Defensa Social para intervenir llamadas telefónicas previo mandato judicial. (Patricia Gutiérrez)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=39308:justifica-manzanilla-prieto-espiar-llamadas-de-poblanos&catid=60:politica&Itemid=121](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39308:justifica-manzanilla-prieto-espiar-llamadas-de-poblanos&catid=60:politica&Itemid=121)

## Síntesis

#### SINTESIS

- **No condicionarán voto de docentes**

Los maestros no son manipulados para favorecer al Partido Revolucionario Institucional (PRI) rumbo a las elecciones del próximo año, aseguró el secretario general del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, al tiempo que refirió que no condicionarán los votos de los docentes pese a la alianza que se pactó entre el tricolor y el Partido Nueva Alianza (Panal). Esto en el marco del Tercer Encuentro por la Unidad de los Trabajadores de la Educación, sección 23 del SNTE, en donde mencionó que sería una falta de respeto condicionar el voto del magisterio sólo por una alianza, ya que enfatizó: "los docentes tienen que decidir por quién emitirán su sufragio en las próximas elecciones". (Esther Sánchez)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1689-no-condicionaran-voto-de-docentes>

#### SINTESIS

- **Romper con los paradigmas: David Villanueva**

Construir una nueva historia en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), es la meta que se ha fijado el nuevo auditor general, David Villanueva Lomelí, quien enfático dijo: "nadie estará por encima de la ley". A Villanueva Lomelí le tocó una etapa difícil, pero no imposible al frente del OFS, tras las irregularidades que encontró luego de relevar a Víctor Hernández Quintana. Temas como corrupción, parcialidad al momento de aprobar las cuentas públicas y el uso del OFS como garrote político, son parte de la herencia de su antecesor; sin embargo, para Villanueva Lomelí esos asuntos quedaron atrás y no son parte de la etapa que pretende circunscribir en la nueva historia del órgano. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1681-romper-con-los-paradigmas-david-villanueva>

## **INTOLERANCIA**

- **Quiere PRI una coalición total**

La dirigencia estatal del tricolor va por la coalición total rumbo al 2012, expresó el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, con el propósito de evitar el voto diferenciado. Esa es la propuesta en la que trabaja el PRI, señaló Lastiri Quirós. Para el diputado federal esta sería una manera de salvar el diferendo con los cuadros priistas que han criticado la estructuración del convenio de coalición entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86210](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86210)

## **INTOLERANCIA**

- **Agradece Agüera postulaciones**

Aunque en las últimas semanas el nombre del rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, se manejó entre los políticos de diferentes partidos como un posible candidato a la senaduría de la República, el mismo Agüera Ibáñez aseguró que agradece todos los comentarios, sin embargo por ahora es rector de la universidad. El rector se mostró agradecido con los políticos poblanos que tengan la visión de que reúne las características para ser candidato, pero reiteró que su papel en la actualidad es sólo como rector de la UAP. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86178](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86178)

## **INTOLERANCIA**

- **SNTE "pinta su raya" de cara al proceso del 2012**

Al encabezar el tercer Encuentro por la Unidad de los Trabajadores de la Educación del Estado de Puebla, el secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Naciones de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, comentó que el magisterio nacional respaldará las aspiraciones políticas de aquellos ciudadanos que tengan compromiso con la educación, por eso agregó que ese gremio nacional no representa ningún obstáculo para el desarrollo del país, como señalan muchos detractores. Además, negó que la dirigencia del sindicato utilice políticamente a los profesores del país, porque son profesionistas, personas que tienen una escolaridad sobre el promedio nacional y saben opinar sobre el escenario político y de todos los ámbitos que se viven en México; por eso apuntó que nadie los manipula, pero además recordó que el SNTE es una agrupación donde se respetan todas las afiliaciones políticas y no le impiden a sus integrantes participar con los diferentes partidos que actualmente existen en el país. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86206](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86206)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **RMV lamenta índices de pobreza en la capital**

El gobernador Rafael Moreno Valle lamentó que la capital poblana se encuentre en el HYPERLINK "http://www.sexenio.com.mx/puebla/articulo.php?id=6605" \t "\_self" primer lugar con mayor índice de pobreza de acuerdo a los resultados del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Durante la entrega de la certificación DUIS por parte del gobierno federal, el mandatario aprovechó su intervención para señalar que su administración tiene un gran reto para combatir la pobreza y la dispersión. En tanto, Fernando Manzanilla Prieto minimizó los bajos resultados que obtuvo Puebla por parte del Coneval ya que, dijo, estos índices no son nuevos, "ya es bien sabido de tiempo atrás que Puebla tiene un índice alto en marginación y pobreza entre su población". (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/061211-eg-puebla-rmv-lamenta-ndices-de-pobreza-en-la-capital.htm>

### **CAMBIO**

- **El estado de excepción no violentará derechos humanos**

Fernando Manzanilla Prieto defendió el estado de excepción que contempla la iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle, respecto a intervenir comunicaciones privadas con autorización de un juez y la ejecución de cateos en la entidad sin orden judicial. El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG) aseguró que no se violentan los derechos humanos, pues es una medida precautoria para combatir el crimen organizado. En

entrevista al término del Tercer Encuentro por la Unidad del Magisterio del SNTE, el funcionario estatal señaló que la iniciativa que en días pasados el gobernador envió al Congreso del estado, para intervenir las líneas telefónicas de aquellos a quienes se les investigue, estarán avaladas por un juez. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/061211-eg-puebla-el-estado-de-excepci-n-no-violentar-derechos-humanos.htm>

## **CAMBIO**

### • **RMV defiende a Peña Nieto: todos tenemos un mal día**

El gobernador Rafael Moreno Valle salió en defensa de Enrique Peña Nieto y calificó de "error humano" los hechos ocurridos en la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, en donde el precandidato del tricolor a la Presidencia de la República fue incapaz de señalar sus tres libros favoritos. Por el contrario, el mandatario estatal presumió que él tiene un ámbito de lectura y citó el libro 48 Leyes del Poder, de HYPERLINK "http://www.taringa.net/tags/Robert%20Greene" Robert Greene, y El arte de la guerra, de Sun Tzu. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-eg-politica-rmv-defiende-a-pe-a-nieto-todos-tenemos-un-mal-d-a.htm>

## **CAMBIO**

### • **Maestros priistas también exigen tener candidaturas**

El líder del magisterio priista, Cutberto Cantorán Espinosa exigió que las dirigencias nacional y estatal del PRI otorguen candidaturas a los maestros adheridos a ese instituto político, pues aseguró que es su obligación moral y política reconocer la lealtad de los profesores que decidieron continuar militando en el tricolor. "Tendrá que observarse como una obligación moral, una obligación política de la dirigencia estatal y de la dirigencia nacional para que los maestros priistas se sientan y se vean representados en un espacio de la próxima contienda electoral". (Yonabab Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-yc-politica-maestros-priistas-tambi-n-exigen-tener-candidaturas.htm>

## **CAMBIO**

### • **Piden al PRI nacional acelerar negociaciones con Bartlett**

El líder poblano solicitó al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) acelerar las negociaciones con Manuel Bartlett Díaz para evitar su postulación como candidato al Senado bajo las siglas del PRD-PT y Convergencia, dado que el apoyo del exgobernador poblano en la campaña de Enrique Peña Nieto es elemental, dijo el líder estatal Juan Carlos Lastiri. Por su parte el dirigente del PRD en Puebla, Miguel Ángel de la Rosa, rechazó que la postulación de Manuel Bartlett sea una incongruencia de la izquierda mexicana: "Aunque la herida del 88 está latente, Manuel Bartlett ha fijado una postura de izquierda desde hace años y cambió, hoy es otro, es de sabios rectificar y él lo logró". (Selene Ríos)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-sr-politica-piden-al-pri-nacional-acelerar-negociaciones-con-bartlett.htm>

## **CAMBIO**

### • **Gran Comisión investiga uso ilegal de sala del Congreso**

Guillermo Aréchiga Santamaría advirtió que la Gran Comisión analiza sancionar al personal del diputado panista Juan Carlos Espina von Roehrich que participó en la presentación de una encuesta partidista la semana pasada, en las instalaciones del Congreso local. El presidente del órgano de gobierno del Legislativo declaró que, a pesar de que están obligados a facilitar proyectos a los diputados, deben estar atentos de que en las instalaciones del Congreso se traten sólo temas institucionales. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-vl-politica-gran-comisi-n-investiga-uso-ilegal-de-sala-del-congreso.htm>

## **CAMBIO**

### • **Hay consenso en reformas para intervenciones y cateos**

La iniciativa morenovallista para legislar el estado de excepción que incluye establecer los casos en los que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) podrá ordenar intervenciones telefónicas previa autorización de un juez y allanar domicilios sin orden judicial siempre y cuando la acción sea ejecutada por la comisión de ciertos delitos,

cuenta con el consenso de las fuerzas parlamentarias en el Legislativo, informó Guillermo Aréchiga. "Está muy avanzado, es un tema que está encontrando un consenso amplio es posible que podamos sacarlas pronto. No (hay ninguna fracción que se oponga), si encontramos algún tema en el que se requiera consultar o profundizar en el análisis, lo vamos a hacer." (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-vl-politica-hay-consenso-en-reformas-para-intervenciones-y-cateos.htm>

### CAMBIO

- **OFS tendrá contraloría interna: Mario Riestra**

Mario Riestra Piña anunció que el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) trabaja en una reforma a la Ley de Fiscalización para modernizar al Órgano de Fiscalización Superior (OFS). El diputado panista adelantó que estas modificaciones incluirán: el uso de nuevas tecnologías, aumento de recursos para el organismo fiscalizador, revisión de procesos de notificación así como de las funciones de los auditores externos y la creación de una contraloría interna. En entrevista telefónica, el coordinador de la bancada del PAN señaló que esta reforma podría presentarse a mediados de enero, debido a que no hay tiempo suficiente para analizarla en los diez días que le restan al Tercer Periodo Ordinario de Sesiones. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-vl-politica-ofs-tendr-contralor-a-interna-mario-riestra.htm>

### CAMBIO

- **Sin garantías de aprobar este año la Ley de Transparencia**

Mientras Guillermo Aréchiga Santamaría se comprometió a que la nueva Ley Orgánica del Congreso sea aprobada antes de que termine el Tercer Periodo de Sesiones, sobre la Ley de Transparencia dijo que existe la "posibilidad" de que la iniciativa sea presentada y aprobada en los próximos diez días, aunque no pudo asegurar que así será. El presidente de la Gran Comisión en el Congreso local declaró que las fracciones parlamentarias están a punto de ponerse de acuerdo sobre la duración de la mesa directiva tema que tenía en impasse la reforma. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-vl-politica-sin-garant-as-de-aprobar-este-a-o-la-ley-de-transparencia.htm>

### CAMBIO

- **Aréchiga y el rector de la BUAP, una excelente fórmula: Érick Lara**

El secretario general de la Sección 23 del SNTE, Érick Lara Martínez, avaló la fórmula Enrique Agüera Ibañez-Guillermo Aréchiga para el Senado y la calificó como excelente, aunque dijo que la incorporación del rector de la BUAP a la contienda por la Senaduría será decisión del PRI, del Panal y del Verde Ecologista: "Es una excelente fórmula". Entrevistado al culminar la inauguración del Tercer Encuentro de la Unidad de los Trabajadores del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el líder sindical rechazó que esté en busca de una diputación federal y aseguró que permanecerá en su gremio. (Yonabab Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-yc-politica-ar-chiga-y-el-rector-de-la-buap-una-excelente-f-rmula-rick-lara.htm>

### CAMBIO

- **Soy capaz de enfrentarme a Bartlett: Armenta Mier**

El exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, aseguró que está dispuesto a debatir y competir contra Manuel Bartlett Díaz si es que lo eligen como candidato al Senado de la República, y aseguró que el 21 de enero se inscribirá como precandidato a ese cargo de elección popular. En rueda de prensa, el expresidente del Comité Directivo Estatal del tricolor consideró que tiene los suficientes elementos y capacidad para debatir con el exgobernador, e indicó que el Revolucionario Institucional debe elegir a un buen cuadro para confrontar a Bartlett Díaz. (Yonabab Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/061211-yc-politica-soy-capaz-de-enfrentarme-a-bartlett-armenta-mier.htm>

- **Garantiza Manzanilla: no se violarán derechos humanos con espionaje a las conversaciones**

El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanillo Prieto, justificó que la propuesta enviada al Congreso del Estado para legalizar la intervención de las comunicaciones privadas, no violará los derechos humanos, pues únicamente será utilizada como herramienta para combatir al crimen organizado. En entrevista, el funcionario indicó que los diputados del Congreso local son quienes deberán analizar y aprobar las reformas enviadas la semana pasada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; sin embargo, desestimó que los legisladores deban realizar foros académicos o consultas ciudadanas para su aprobación. (Arturo Alfaro)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/06/puebla/pol302.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Aranda Orozco podría desistir del Senado y la Cámara de Diputados**

La contienda interna del Partido Acción Nacional (PAN) por la fórmula al Senado está redefiniéndose, debido a que la ex secretaria de estado Ana Teresa Aranda Orozco podría desistir su participación en el proceso electoral. Hasta el momento sólo la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández ha confirmado que se registrará para competir por un escaño, mientras el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, no ha cerrado esa posibilidad. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/06/puebla/pol605.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Es posible que CEN priista no modifique candidaturas en Puebla: Saldaña**

La secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Lucero Saldaña Pérez, dejó abierta la posibilidad de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor no modifique los términos de la coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal) en Puebla, pese a la inconformidad de la militancia. Sin embargo, confió en que exista receptividad de parte del nuevo dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, ante las demandas que realizaron los priistas inconformes al anterior presidente, Humberto Moreira Valdés, la semana pasada. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/06/puebla/pol505.php>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Agüera permanece al frente de la BUAP**

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) Enrique Agüera Ibáñez, agradeció el respaldo de distintas corrientes políticas y el apoyo del magisterio que lo colocan como candidato al Senado de la República para el próximo año. Sin embargo, aseguró que por el momento se mantiene al frente de la máxima casa de estudios del estado. Tras su gira de trabajo académico por China, Agüera Ibáñez, quien se especula podría abandonar la universidad por un cargo de elección popular por el tricolor, agradeció que partidos políticos lo consideren para un cargo: "yo agradezco los comentarios que hagan y que tengan esa visión de las cosas, soy rector de la universidad", afirmó en breve entrevista al concluir el acto inaugural del Tercer Encuentro por la Unidad de los Trabajadores de la Educación, de la sección 23 del SNTE que se llevó a cabo en el Complejo Cultural Universitario. (Verónica de la Luz)

<http://impreso.milenio.com/node/9074288>

### **MILENIO**

- **Educación pública, al año, cuesta 15 mil pesos**

En los últimos cinco años, se triplicó el costo por ir a una escuela pública en Puebla. Actualmente, un año en una primaria poblana de la capital, le sale a un padre de familia en más de 15 mil pesos en promedio, costo que puede variar de acuerdo a la cercanía con plantel, los trabajos y material que pida un maestro, el número de convivios, la cuota voluntaria escolar, el uniforme y hasta los famosos intercambios de regalos que se realizan en el mes de diciembre. (Jaime Zambrano)

<http://impreso.milenio.com/node/9074247>

### **MILENIO**

- **Viable, aumento de 4% a las cuotas del ISSSTEP**

El incremento del 4 por ciento en las cuotas de los trabajadores para el Fondo de Pensiones del ISSSTEP, son

aportaciones módicas que no lastiman los bolsillos de integrantes de la sección 51 del SNTE y de los burócratas, aseguró el diputado priista, Lauro Sánchez López. El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, aseguró que el pasar de 9.5 a 13.5 por ciento las aportaciones en el caso de los trabajadores, es viable, por lo que no desestimó que antes de que concluya el tercer periodo de sesiones, la iniciativa se apruebe en trabajo de comisiones y después se vote en el pleno. (María Pineda)

<http://impreso.milenio.com/node/9074280>

## **MILENIO**

- **RMV asiste a la Cumbre de Diálogo en Mérida**

Durante la XIII Cumbre del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla, que se desarrolló en Mérida, Yucatán, encabezada por el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y la canciller Patricia Espinoza, el gobernador de Puebla estuvo acompañado por los gobernadores de Yucatán, Ivonne Ortega; y de Campeche, Fernando Ortega Bernés, con quienes intercambió puntos de vista sobre los temas a tratar en la reunión. (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9074253>

## **MILENIO**

- **SEP creará Colegio de Maestros Eméritos**

El gobierno del estado de Puebla a través de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en su afán de apoyar al magisterio poblano, que durante sus años de servicio formó y desarrolló a los educandos de hoy, refrenda su compromiso con los docentes que estuvieron en activo. En este contexto, hoy el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas estuvo presente en el convivio navideño que realizaron los jubilados y pensionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pertenecientes a la Sección 51. Indicó que uno de los objetivos de la SEP es elevar la calidad educativa, a través no sólo de los maestros frente a grupo, sino de manera conjunta con el grupo de jubilados. (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9074326>

## **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

## **OPINION**

- **Desaparecerán clínicas del ISSSTEP de no reformar la ley**

De no reformar la Ley de del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla (Issstep), es un hecho que desaparecerán varias clínicas del estado que ya no podrán operar ante la falta de recursos, declaró el diputado local del PRI, Lauro Sánchez López. En su calidad de presidente de la comisión de Hacienda del Poder Legislativo, dijo que en el 2002 no se contempló en la reforma del organismo, un aumento de trabajadores del estado de Puebla, lo que provocó la creación de nuevas instituciones médicas. (Jesús Lemus)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52734](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52734)

## **OPINION**

- **Enrique Guevara el primer destapado en ayuntamiento**

Enrique Guevara Montiel mejor conocido como el "Huevo" será el primer funcionario del ayuntamiento de Puebla que renuncie el próximo 15 de diciembre para contender por una diputación federal en el Sexto Distrito. El actual director de Prevención del Delito y Atención a Víctimas de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, confirmó que en los próximos días presentará su renuncia definitiva al cargo para poder participar en la contienda interna del Partido Acción Nacional (PAN), pues aseguró que si pasa esta primera etapa es seguro que será diputado federal. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52737](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52737)

## **OPINION**

- **La política sirve para resolver problemas de la gente: Blanca Alcalá**

La política debe servir para ayudar a resolver de fondo los problemas de la gente, para impulsar leyes que se traduzcan en programas sociales y beneficios reales para los mexicanos, afirmó Blanca Alcalá Ruiz, presidenta de la Fundación Causas Blancas durante un encuentro ciudadano con habitantes de Cuautlancingo, quienes le

reconocieron la labor realizada en su gestión como Presidenta Municipal. (Redacción)  
[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52742](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52742)



## **E-CONSULTA**

- **Antes del 15 de diciembre quedará aprobada reforma a Issstep: Hacienda**

El presidente de la comisión de Hacienda, Lauro Sánchez, afirmó que la reforma al Issstep quedará aprobada antes del 15 de diciembre, fecha en que concluye el tercer periodo de sesiones, pero se deslindó del resultado de las negociaciones que mantiene el ejecutivo con los líderes del SNTE y del Sindicato de Burócratas para que acepten el incremento de sus aportaciones a la institución de salud. Aseguró que la inconformidad que la iniciativa ha generado en el sector laboral es ajena a la reforma, la cual técnicamente está bien estructurada y agregó: "si está acordada o no, ese es otro asunto." (Claudia Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=22908:antes-del-15-de-diciembre-queda-aprobada-la-reforma-al-issstep-hacienda&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22908:antes-del-15-de-diciembre-queda-aprobada-la-reforma-al-issstep-hacienda&Itemid=332)

## **E-CONSULTA**

- **Transportistas advierten protestas por programa para canjear mototaxis**

Ignacio Morales Paz, líder de la Organización de Transportistas por la Alianza de Nuestros Derechos, se mostró en contra de la propuesta del gobierno del estado para regularizar a los propietarios de los mototaxis, al considerarlos como una competencia directa y desleal para los concesionarios. "Nos mostramos renuentes porque el transporte está saturado, es una competencia directa para nosotros, pues el costo de un taxi no se compara con el de un autobús" e indicó que los transportistas realizarán movilizaciones para externar su desaprobación. (Jesse Brena)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=22905:transportistas-advienten-protestas-por-programa-para-canjear-mototaxis&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22905:transportistas-advienten-protestas-por-programa-para-canjear-mototaxis&Itemid=332)

## **E-CONSULTA**

- **Dan formal prisión a los custodios y al director del Cereso de Cholula**

El Juez Segundo de lo Penal dictó este lunes auto de formal prisión contra los seis custodios, el director y el subdirector del centro penal de San Pedro Cholula, por el delito de evasión de reos. A las 5:00 horas se determinó que los siete servidores públicos fueran ingresados de manera formal al Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Miguel, al establecer que no actuaron conforme al reglamento del penal de Cholula creando condiciones para que los 11 reos de alta peligrosidad se fugaran. (Diana Jiménez)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=22902:dan-formal-prisión-a-los-custodios-y-al-director-del-cereso-de-cholula&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22902:dan-formal-prisión-a-los-custodios-y-al-director-del-cereso-de-cholula&Itemid=332)

## **E-CONSULTA**

- **Se ampara Alfredo Vargas Nochebuena para regresar al penal de Cholula**

Gonzalo Alfredo Vargas Nochebuena, el funcionario público -durante el sexenio de Melquíades Morales- que participó en el homicidio de su esposa Selene Ramos en 2004, tendrá que ser transferido del reclusorio de Tepexi de Rodríguez a la cárcel de San Pedro Cholula gracias a que obtuvo un amparo del Juzgado Sexto de Distrito que lo protege del traslado a cualquier centro penal del estado.. (Diana Jiménez)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=22909:se-ampara-alfredo-vargas-nochebuena-para-regresar-al-penal-de-cholula&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22909:se-ampara-alfredo-vargas-nochebuena-para-regresar-al-penal-de-cholula&Itemid=332)



## **PERIODICO DIGITAL**

- **Aclara Manzanilla alcance de la iniciativa de RMV para intervenir líneas telefónicas**

La iniciativa enviada por el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, al Congreso del estado, que busca modificar la legislación actual para permitir la intervención de líneas telefónicas y los cateos, no es violatoria de los derechos humanos de aquellos a quienes se les investigue, ya que estas acciones estarían avaladas por un juez, aseguró el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Entrevistado en el Complejo Cultural Universitario, Manzanilla Prieto señaló que la propuesta se trata de una medida precautoria

ante el clima de inseguridad que se vive en el país, y será el Congreso del estado el que determine su aprobación o rechazo. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145768:aclara-manzanilla-alcance-de-la-iniciativa-de-rmv-para-intervenir-lineas-telefonicas&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145768:aclara-manzanilla-alcance-de-la-iniciativa-de-rmv-para-intervenir-lineas-telefonicas&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Elude Enrique Agüera responder sobre un posible futuro político**

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, agradeció los comentarios que han vertido hacia su persona diversos actores políticos tanto del Partido Revolucionario Institucional (PRI) como de Nueva Alianza (Panal), quienes lo consideran un buen cuadro para aspirar a la Senaduría. Entrevistado tras su regreso de la gira de trabajo de 12 días que realizó por el continente asiático, Agüera Ibáñez comentó: "yo agradezco los comentarios que hay, pero por el momento soy rector de la universidad". (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145773:elude-enrique-agüera-responder-sobre-un-posible-futuro-politico&Itemid=539](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145773:elude-enrique-agüera-responder-sobre-un-posible-futuro-politico&Itemid=539)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Actívate por Puebla expone puntos para reforzar la iniciativa de ley de transparencia**

Con el objetivo de reforzar la iniciativa de ley de transparencia y acceso a la información que se presentará en el Congreso del estado en los próximos días, las más de 200 instituciones que conforman Actívate por Puebla dieron a conocer 12 puntos, considerados aspectos primordiales, que debe contener dicha iniciativa. Este documento fue entregado previamente al Congreso el pasado 6 de abril con la finalidad de preparar un insumo de esta ley. "La transparencia, creemos en Actívate por Puebla, es un pilar primordial para la democracia, es responsabilidad de los gobiernos fomentarla y ofrecer las mejores condiciones para el acceso a la información pública, esto en aras para que como sociedad aprendamos a usarla e interpretarla", señaló Roberto Alonso, miembro del nodo de transparencia de Actívate por Puebla. (Cristóbal Lobato)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145775:activate-por-puebla-expone-puntos-para-reforzar-la-iniciativa-de-ley-de-transparencia&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145775:activate-por-puebla-expone-puntos-para-reforzar-la-iniciativa-de-ley-de-transparencia&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Juan Díaz de la Torre rechaza que los maestros sean utilizados políticamente**

De visita por Puebla para encabezar el tercer encuentro por la unidad de los trabajadores de la educación, Juan Díaz de la Torre, secretario General del CEN del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), aseguró que la relación de la maestra Elba Esther Gordillo y el gobierno federal sigue siendo institucional a pesar de la alianza pactada entre el PRI y PANAL. En entrevista, señaló además que el liderazgo de la líder vitalicia del SNTE está más sólido que nunca a pesar de la alianza de cara al 2012, al tiempo de rechazar que los maestros sean utilizados políticamente. (Alejandra Bautista)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145760:juan-diaz-de-la-torre-rechaza-que-los-maestros-sean-utilizados-politicamente&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145760:juan-diaz-de-la-torre-rechaza-que-los-maestros-sean-utilizados-politicamente&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Auto de formal prisión en contra del director del Cereso de San Pedro Cholula**

El Juzgado Segundo Penal dictó auto de formal prisión en contra del director del Cereso de San Pedro Cholula, al subdirector y a seis elementos de Seguridad y Custodia, tras la fuga de 11 peligrosos reos, registrada la madrugada del domingo 27 de noviembre en aquel reclusorio distrital. Una vez concluido el plazo de 144 horas para que la defensa de los inculcados aportara pruebas a su favor, el juez consideró que había elementos suficientes para dejarlos en prisión y procesarlos por el delito de evasión de presos, considerado grave, por lo que no podrán obtener su libertad bajo fianza. (Ozair Viveros)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145762:auto-de-formal-prision-en-contra-del-director-del-cereso-de-san-pedro-cholula&Itemid=551](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145762:auto-de-formal-prision-en-contra-del-director-del-cereso-de-san-pedro-cholula&Itemid=551)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Ayuntamiento de San Pedro Cholula condonará multas en predial**

Con el objetivo de reforzar la iniciativa de ley de transparencia y acceso a la información que se presentará en el Congreso del estado en los próximos días, las más de 200 instituciones que conforman Actívate por Puebla dieron a conocer 12 puntos, considerados aspectos primordiales, que debe contener dicha iniciativa. Este documento fue

entregado previamente al Congreso el pasado 6 de abril con la finalidad de preparar un insumo de esta ley. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145776:ayuntamiento-de-san-pedro-cholula-condonará-multas-en-predial&Itemid=552](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145776:ayuntamiento-de-san-pedro-cholula-condonará-multas-en-predial&Itemid=552)



## **IMAGEN POBLANA**

- **Recibe Agüera espaldarazo del SNTE**

El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Diez de la Torre, visitó Puebla con bríos políticos. Diez de la Torre defendió a la líder moral Elba Esther Gordillo, negó que los docentes sean manipulados y le dio el espaldarazo a Enrique Agüera en la candidatura al Senado de la República. Tanto en su discurso como en la entrevista que otorgó al concluir el Tercer Encuentro de la Unidad del Magisterio, dijo que el rector de la BUAP es excelente. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/recibe-agueera-espaldarazo-del-snte>

## **IMAGEN POBLANA**

- **Culpan a Alcalá y Doger de la pobreza en la capital**

Los gobiernos municipales de Blanca Alcalá y Enrique Doger dejaron a Puebla sumida en la pobreza, consideró Javier Sánchez Díaz de Rivera, fundamentándose en la Medición de Pobreza Municipal 2010. El secretario de Desarrollo Social del Municipio de Puebla dijo que las anteriores administraciones municipales priistas fueron descuidadas en la atención de la vulnerabilidad. Por ello, consideró que las declaraciones de algunos priistas sobre que la administración de Eduardo Rivera Pérez ha hundido a Puebla en la pobreza son irresponsables y sin sustento. Y fue más allá. Dijo que incluso el gobierno priista federal que lleva casi 12 años fuera del poder influyó en que Puebla se ubique como la ciudad con más pobres en el país. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/culpan-alcala-y-doger-de-la-pobreza-en-la-capital-0>



## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **PRI pide cerrar la puerta a la delincuencia organizada**

El secretario de la Comisión de Seguridad del Congreso del Estado, Filiberto Guevara González, consideró que todos los partidos políticos deben transparentar los recursos que usarán en las campañas del próximo año, a fin de que la delincuencia organizada no se filtre en el proceso federal del 2012. En entrevista, el diputado del PRI, abundó que los institutos políticos deben indicar quiénes son los actores que invierten dinero en su campaña y qué negocios tienen estas personas para poder tener la solvencia económica. (Santiago Quintana)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-pide-cerrar-la-puerta-a-la-delincuencia-organizada&id\\_noticia=40540](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-pide-cerrar-la-puerta-a-la-delincuencia-organizada&id_noticia=40540)

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Pide ICI transparentar intervenciones telefónicas**

El director del Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla (ICI), Germán Molina Carrillo, consideró que es necesario que se realicen foros de análisis donde se convoque a las universidades para revisar las condiciones en las que se pretende aprobar las reformas al Código de Defensa Social, el cual entre otros aspectos, permitirá la intervención telefónica. Sobre esta iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, con la finalidad de legalizar el espionaje en comunicaciones privadas con el propósito de combatir a criminales; especialistas de la institución consideraron que primeramente es necesario culminar con los delitos del fuero común. (Trinidad González)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=40545>



## **PUEBLA ONLINE**

- **Los políticos leen artículos, columnas y estadísticas: Lastiri en defensa de Peña**

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, defendió al pre candidato a la presidencia de la República,

Enrique Peña Nieto, luego de que no pudiera citar tres libros influyentes en su vida durante su presentación en la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara. "Quien hace política lee artículos, estadísticas, informes, lee a los principales columnistas, la pregunta fue libros de cabecera, entonces eso para nada quiere decir qué grado de cultura tenga", señaló en entrevista. (Alina Silva)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=20363:los-pol%C3%ADticos-leen-art%C3%ADculos-columnas-y-estad%C3%ADsticas-lastiri-en-defensa-de-pe%C3%B1a&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20363:los-pol%C3%ADticos-leen-art%C3%ADculos-columnas-y-estad%C3%ADsticas-lastiri-en-defensa-de-pe%C3%B1a&Itemid=127)

## **PUEBLA ONLINE**

- **Aumento a cuotas del ISSSTEP no afectará bolsillos de trabajadores: PRI**

El incremento de 4 por ciento a la cuota de los trabajadores del Estado, para salvar el fondo de pensiones del ISSSTEP, sería una aportación módica que no dañará los bolsillos de los derechohabientes, sostuvo el diputado priísta, Lauro Sánchez López. En entrevista, el también presidente de la Comisión de Hacienda avaló el incremento propuesto por la bancada del PAN y aseguró que el ISSSTEP está prestando servicios de calidad por cuotas mínimas en comparación con otras instituciones. (Alina Silva)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=20360:aumento-a-cuotas-del-issstep-no-afectar%C3%A1-bolsillos-de-trabajadores-pri&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20360:aumento-a-cuotas-del-issstep-no-afectar%C3%A1-bolsillos-de-trabajadores-pri&Itemid=127)

**RETO** diario

## **RETO DIARIO**

- **Gobierno recibe certificado UDIS para rescate del Centro Histórico**

Certificado de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS), recibió el gobierno de Puebla por parte de la federación para el rescate y regeneración de la zona de monumentos y entorno de la ciudad de Puebla. Se abre la puerta para invertir aseveró el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, durante acto protocolario donde se destacó que este certificado servirá para frenar el deterioro de inmuebles históricos en un perímetro de mil 250 hectáreas. Es el primer certificado urbano que se aplicará para un centro Histórico abundo el jefe del ejecutivo estatal. (Hugo Sanchez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-recibe-certificado-UDIS--para-rescate-del-Centro-Historico&id=24430>

## **RETO DIARIO**

- **Solapa SEP caso de alumna atacada en el SNTE**

Autoridades de la Secretaría de Educación Pública en el estado (SEP) se han desentendido del señalamiento por parte de padres de familia de la escuela matutina Jorge Murad Macluf ubicada al sur de la ciudad, por el ataque de un alumno del sexto grado de primaria contra una niña de apenas siete años. Paterfamilias indignados, acusaron que el director del plantel Alfredo Bravo Rangel, se burla de los afectados pues asegura estar protegido por el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas y de la agrupación antorcha campesina. (Hugo Sánchez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Solapa-SEP-caso-de-alumna-atacada-en-el-SNTE&id=24422>



## **CINCO RADIO**

- **Regresan Vuelos Puebla-Monterrey**

La empresa Aeroméxico anunció que volverá a ofertar su servicio Puebla-Monterrey sin escalas y con seis frecuencias a la semana Los vuelos operarán de lunes a sábado de Puebla a las 06:30 horas para llegar a Monterrey a las 07:55 horas, y de Monterrey a Puebla saldrán de domingo a viernes a las 21:30 horas para aterrizar a las 22:55 horas. El objetivo es fortalecer los viajes de negocios que se realizan entre empresarios que principalmente pertenecen al sector automotriz y también promover los atractivos turísticos de estas ciudades (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/regresan-vuelos-puebla-monterrey/>

## **INFORMACION NACIONAL**

## **EL UNIVERSAL**

### **EL UNIVERSAL**

- **Aumenta en México la desigualdad social: OCDE**

La distribución del ingreso empeoró en todo el mundo de 1980 a la fecha, desde los países tradicionalmente más igualitarios de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), como Alemania, Dinamarca y Suecia, hasta los más desiguales de esa zona, como México. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

### **EL UNIVERSAL**

- **Urge Ebrard al Senado a avalar reforma política del DF**

El jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, exigió que se apruebe la reforma política de la capital del país, que se encuentra detenida en el Senado de la República. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

### **EL UNIVERSAL**

- **“Cargadas” tienen sólo fin mediático: analistas**

La cargada, o apoyo de gobernadores, alcaldes, legisladores y de dirigentes de organizaciones a los más visibles aspirantes a las candidaturas presidenciales, sólo genera un efecto mediático sin repercusión en la obtención de votos, coincidieron académicos y expertos. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

### **EL UNIVERSAL**

- **Festejan a hijos de presas en Acatitla**

Integrantes de La Fundación Patrocina Un Libro dieron un resperio a los hijos de las internas que acuden al Centro de Desarrollo Infantil dentro del Reclusorio Femenil de Santa Martha Acatitla. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## **COLUMNAS**



**(Contracara/Enrique Núñez)**

### **Ardelio Vargas, todo un represor**

La grabación que hoy publica **Intolerancia**, en donde se escucha al secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas ordenar un ataque a un grupo de reporteros de la Sierra Norte, para quitarles sus cámaras y borrar los videos de un operativo en Chignahuapan, confirma la postura intolerante del titular de esa dependencia, quien al referirse a los periodistas agredidos, aseveró tajantemente: “que chinguen a su madre”.

Por increíble que parezca, el funcionario —que ha reconocido tener en su poder equipo de espionaje para interceptar llamadas telefónicas—, fue víctima de sus propias prácticas, gracias a las cuales ahora conocemos y ratificamos lo que mucho se ha dicho de este personaje, quien abiertamente ordenó que se les quiten sus cámaras a los reporteros, y da instrucciones para que esas personas sean señaladas como miembros del grupo rijo que enfrentó a la fuerza pública.

La grabación debe ser analizada con detenimiento porque no solo implica la orden de ataque en contra de los medios de prensa, sino también confirma el modus operandi de esa secretaría.

No hay que perder de vista a los principales actores de esta radiocomunicación.

De acuerdo con las propias claves utilizadas vía radio por parte de la SSP el “Escudo de líder” es Ardelio Vargas Fosado; el “Líder” es el subsecretario de Seguridad Segismundo Doguin, y el tercer personaje es el director de la Policía Estatal, Ricardo Ariel Vera Lira a quien directamente se le menciona por su apellido.

Además, al finalizar la conversación se mencionan dos claves más: “Galileo” y “Delta de líder”; el primero es el director de grupos especiales, Alejandro Magaña y “Delta” es un auxiliar de Doguin.

En la grabación se escucha la voz del subsecretario, quien pasa el reporte sobre el violento operativo con un

grupo de pobladores de Chignahuapan, para después pedir autorización para quitarle las cámaras de video a los reporteros.

Sin dudarlo, Ardelio Vargas ordena quitarles las cámaras, y dice que de todos modos le van a armar un desmadre, pero que "chinguen a su madre".

Posteriormente, les indicó que lleven a los detenidos al cuartel general de la 9 Oriente en Puebla capital, y le ordena a Doguin que en cuanto se baje del "pajarito" —refiriéndose al helicóptero de la dependencia— se lo devuelva para que él los alcance.

Al finalizar la grabación, Vargas Fosado mencionó que se va a comunicar con el procurador para que le indique a donde trasladar a los detenidos, y al final dice que le informará al gobernador.

Hay que recordar que como resultado de esta acción de la SSP, una mujer resultó herida por impacto de bala y otros pobladores resultaron con fuertes lesiones que ameritaron hospitalización.

Para quienes dudaban de la actitud represora en contra de los medios de comunicación por parte del gobierno estatal, ahí tienen estas grabaciones que no dejan lugar a ninguna duda.

Habrà que esperar para conocer la postura del gobernador Moreno Valle, quien ha dicho que cuando los medios de comunicación le presenten pruebas contundentes en contra de algún funcionario, no dudará en tomar medidas contundentes.

Ahí están estas grabaciones.

¿Hará algo el gobernador?

Veremos y diremos.

#### **Más del brochazo neoyorquino**

Una nueva carta aclaratoria llegó a la redacción de **Intolerancia**, para intentar justificar el viaje que realizó el gobernador Moreno Valle a Nueva York.

Leí con detenimiento esta misiva y no encontré una razón de peso que justifique un costoso viaje de media docena de funcionarios, incluido el gobernador, a la "Gran Manzana".

En la carta que hoy se publica en **Intolerancia** se menciona los objetivos de la oficina que el gobierno pondrá en Passaic, pero no explica el motivo por el cual el gobernador tuviera que viajar a Estados Unidos, cuando lo único que hizo fue dar un par de brochazos a la fachada de ese inmueble.

Además, en este intento de aclaración, Sergio Ramírez demuestra su ignorancia sobre el tema, ya que aseguró que en Passaic es en donde radican el mayor número de poblanos cuando en realidad nuestros paisanos habitan en su mayoría en Queens.

No estaría de más que el "voz-cero" gubernamental investigue sobre el tema, porque descubrirá que en Passaic viven mexicanos dominando los procedentes de Oaxaca, quienes conviven con dominicanos y peruanos, pero los poblanos, quienes están dedicados principalmente a la industria restaurantera en Manhattan, habitan en el barrio de Queens.

Ante esto, surge la pregunta sobre el verdadero motivo de haber adquirido el inmueble en Passaic, y la razón no es otra de que el principal promotor de esta compra fue el oaxaqueño César Aguirre, dueño de la distribuidora de quesos Oaxaca Mexican Products Inc.

Además, resulta inexplicable que se haya hecho este gasto en un inmueble que además de estar lejos de las concentraciones masivas de poblanos, se tenga que hacer una onerosa remodelación, cuando existen oficinas listas para ser utilizadas en Queens.

En otro punto, la aclaratoria de Ramírez Robles menciona que la remodelación del inmueble se otorgará a la empresa que presente la cotización más baja de tres, pero todo indica que estaba asignada.

Y por último, el comunicador morenovallista pone un pretexto ridículo al decir que su jefe tenía programadas reuniones para el lunes en Nueva York, pero que las tuvo que cancelar para acompañar a Felipe Calderón a la Cumbre Mesoamericana en Mérida.

Ahora resulta que la Cumbre Mesoamericana apareció en la agenda morenovallista de la noche a la mañana, cuando la presencia de Calderón por ser el anfitrión, estaba confirmada con semanas de anterioridad.

¡Ah, qué presidente tan impertinente, que no le avisa al gobernador a tiempo!

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=781>

#### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

##### **Manzanilla y los priistas**

Como en los viejos tiempos cuando el PRI aún estaba en el poder, ayer el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se sentó con la dirigencia estatal del PRI, con los diputados locales y los federales, así como con el senador Melquiades Morales Flores.

También estuvo presente el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista, Juan Carlos Natale, quien se sumó al

grupo del tricolor que compartió el pan y la sal con el segundo hombre más poderoso en el estado.

La reunión se llevó a cabo en Casa Aguayo, donde fue convocado el grupo de priistas para celebrar la Navidad y el Fin de Año en un ambiente de camaradería que envidiarían muchos panistas tener con el segundo en el organigrama gubernamental.

El menú fue bastante modesto: ensalada como primer tiempo, sopa de hongos y una deliciosa arrachera. También hubo vino para quienes quisieron acompañar sus alimentos con alguna bebida.

Cuentan algunos de los asistentes que Manzanilla estuvo realmente a gusto y hasta agradeció el apoyo que el priismo local ha brindado a la administración morenovallista en este primer año de gobierno, sobre todo en temas como el presupuesto y diversas leyes que envió el Ejecutivo para su aprobación.

Por supuesto que no pudo faltar en la mesa hablar del 2012 y sus posibles repercusiones, por lo que Manzanilla convocó a los priistas a no dejar que el proceso electoral divida a los poblanos, frase que se repite cada elección.

En fin, dicen que la camaradería es lo que privó en la reunión de fin de año entre el secretario general de Gobierno y los priistas, y no tenía por qué ser de otra manera, ya que los integrantes del tricolor en su totalidad han sido los mejores aliados de quienes los echaron de Casa Puebla, al menos en el papel.

Manzanilla sostendrá este tipo de encuentros con los presidentes municipales de todos los partidos políticos y con la dirigencia de cada uno de los partidos en Puebla, pero la de ayer fue una reunión con sabor a PRI. **¿Qué alguien me explique?**

¿Por qué extraña razón ayer el profesor Manuel Carrizales estaba reuniendo a maestros de Zacapoaxtla, Teziutlán, Tehuacan, Puebla y Zacatlán en las oficinas que sirven de sede al Suntuap?

Para quienes no sepan quién es el profesor Carrizales, basta con mencionar que es un operador directo del líder del Congreso local, Guillermo Arechiga Santamaría.

Es más, Carrizales ha fungido como secretario particular del "Profe" Arechiga y hasta ha sido en diversas ocasiones impulsado por el hoy líder del Congreso local, para que sea dirigente de la sección 51 del SNTE.

¿Acaso Carrizales ahora se va "por la libre" con López Obrador? ¿El maestro Arechiga está al tanto de la operación de su discípulo? ¿Traerá el profesor un doble juego?

La verdad es que la movilización de profesores que ayer realizó el maestro Carrizales deja muchas dudas.

¿Estará al tanto la maestra Elba Esther de lo que hacen sus operadores poblanos? Conste que son preguntas.

#### **Tendrá Puebla vuelo a Monterrey**

Será a través de un nuevo vuelo hacia Monterrey como la administración morenovallista busque reactivar al aeropuerto Hermanos Serdán en su nueva fase.

La empresa que ofrecerá el vuelo será Aeromexico, que a partir del 9 de enero del próximo año pondrá en operaciones este servicio con salidas de lunes a sábado a las 6:30 horas para arribar a la Sultana del Norte a las 7:55. Los regresos serán de domingo a viernes con salida de Monterrey a las 21:30 y regreso a Puebla a las 22:55 horas.

El vuelo a Monterrey funcionó en Puebla bajo la firma de Aeromar pero fracasó, al igual que el vuelo a Guadalajara, sin embargo ahora intentarán reactivarlos a esta central área a través de estas dos vías.

Hay que señalar que la falta de promoción y planeación condujo al fracaso al vuelo a Acapulco, el cual se puso en marcha a inicios de la actual gestión. Ojalá que ahora sea diferente.

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=779>

#### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

##### **¿Quién le atora a la rifa del tigre en la SSPTM?**

El correo llegado a esta columna, procedente de las dos Cholulas, revela casos de corrupción muy serios, desde la protección a negocios de giros "negros" y otras "menudencias" más, informa también que los encargados de la seguridad pública de esa zona le tienen "echado el ojo" a la titularidad de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), como si estuvieran enterados que el titular, Amadeo Lara Terrón, se va a ir en enero; al menos así lo dicen.

Le reproduzco el texto que advierte que un funcionario policíaco, bajo sospecha de cobrar a las mafias y a los dueños de negocios de venta de licores y prostitución, se perfila para vigilar a los poblanos, ¿será cierto?

##### **El Correo de los Muertos**

*"Buena tarde Sr. Ponce. Le escribimos esta carta ya que el director de Seguridad Pública de San Pedro Cholula, de nombre (Víctor Ávila Andrade) que se autodenomina "Jefe Ávila", así le gusta que le digan sus subordinados, y el de San Andrés Cholula de nombre (Gabriel Bonilla Rosas) llevan una excelente relación ya que el primero (El Jefe Bravo), lo ha colocado en diferentes municipios, como San Martín Texmelucan, Coronango y ahorita en San Andrés Cholula.*

*"Todo está bien lo que pasa es lo siguiente, este último Gabriel Bonilla, ya les está diciendo a sus subordinados que se va para enero, para el municipio de Puebla, ya que su padrino como le dice (El Jefe Bravo), ya tuvo reuniones con Eduardo Rivera, edil del municipio de Puebla, para que quede como secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal del municipio de Puebla, y por lo consiguiente, (Gabriel Bonilla Rosas) en el puesto de Loya Chávez.*

*"Sus más allegados de (Gabriel Bonilla Rosas) se frotran las manos y gritan a los cuatro vientos que ahora si ya les tocó, y que van con todo, como por ejemplo su jefe de Circulación de nombre Frank, que tiene la consigna, de (Gabriel Bonilla Rosas) de pegarle a todo lo que se mueva, claro con su respectiva cuota y el que no quiera que lo baje de la motopatrulla o la patrulla, y habrá otros que si la den, ya que hay que repartir ciertos regalos en palacio municipal de Puebla.*

*"Ahí tiene unos ejemplos de lo que hace este flamante servidor público de San Andrés Cholula. Hay establecimientos comerciales en los cuales el titular SSP de San Andrés Cholula (Gabriel Bonilla Rosas) cobra por darles protección, los establecimientos son. Plaza Mazarik que paga \$ 6,000 mil pesos por semana, Plaza Pabellón \$ 4 mil pesos, el CRIT \$ 5000 mil pesos, Mega Comercial Mexicana de Vía Atlxícáyolt \$ 8,000 mil pesos, y La Gran Bodega ubicada en la colonia Zapata de \$ 2,000 a \$ 3,000 mil pesos semanales, además que estos 2 últimos establecimientos, entregan a (Gabriel Bonilla Rosas) despensas mensuales, y ya tienen apalabrado para este fin de año que le dieran entre 4 y 5 cajas de botellas de licor, como forma de agradecimiento por mantener patrullas en estos establecimientos. y de los treinta antros de la calle 14 Oriente, ubicados atrás de la UDLAP, recibe entre \$7,000 y \$15,000 mil pesos mensuales, es bien sabido que cuando el presidente municipal de San Martín Texmelucan el panista, Rubén Garrido, en ese periodo Gabriel Bonilla estaba a cargo de la seguridad de ese municipio se desató la corrupción, y en especial los día lunes y martes que es cuando se pone el Tianguis de San Martín Texmelucan.*

*"Y que decir en Coronango en la administración pasada que fungió como director de Tránsito de Coronango donde no contaban con nada ni siquiera estaban dados de alto los elementos de Tránsito de Coronango y así les decía que tenían que ir a traer la cuota en el Periférico, teniendo conflictos con el personal del estado y de Cuautlancingo de la administración pasada. ya sabran los ediles de las Cholulas de San Pedro y San Andrés lo que quieren hacer sus directores, y el alcalde de Puebla sabrá a las lacras que quiere traer al municipio de la capital o como dice (Gabriel Bonilla Rosas) que va a llenar las vacantes desocupadas en Puebla con personal de San Andrés, claro con su módica cantidad de \$15,000 mil pesos quien quiera dejar Sn Pedro Cholula y San Andrés y venirse para Puebla.*

*"Que Dios nos bendiga con este tipo de servidores públicos, pero lo mejor está por venir. Agradecemos dar a conoce las anomalías de estos pseudo servidores públicos."*

Hasta aquí la carta.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=780>

## **CAMBIO**

### **(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca)**

#### **Camiones vacíos**

De los miles que abarrotaron la sede nacional del PRI el pasado 27 de noviembre para el registro de Enrique Peña Nieto como candidato a la Presidencia de la República, al menos 55 eran priistas poblanos.

i55!

Clap. Clap.

Esa fue la gran aportación de Juan Carlos Lastiri para el hombre que ha escrito más libros de los que ha leído en su vida.

*Follow me...*

\*\*\*

El Comité Directivo Estatal del PRI acordó con el CEN trasladar al menos a 300 personas para echarle porras al exmandatario mexiquense.

Para ello, Juan Carlos Lastiri rentó seis camiones para apoyar a los priistas que morían por saludar a la esperanza priista de recuperar la Presidencia.

Seis camiones con 42 espacios cada uno.

Unas 252 personas.

¿Quiénes serían las honradas?

\*\*\*

Lastiri citó a sus correligionarios a las seis de la mañana en el Comité Estatal del partidazo. A cinco grados de temperatura y en plena madrugada, los priistas se dieron cita.

Llegó uno.

Dos.

Tres.

Seis.

Once.

Catorce.

Dieciocho.

Y así...

Lastiri decidió esperar una hora más...

Diecinueve.

Veinte.

Veintidós.

Lastiri dispuso retrasar el viaje otra hora más para que ningún priista se quedara con las ganas de ver, no *le áunque* de lejos al Gel Boy.

\*\*\*

En la Ciudad de México, el CEN designó una comisión de priistas para recibir a los correligionarios poblanos.

El encargado de la comisión llegó al lugar acordado con libreta y pluma en la mano.

Se subió al primer camión.

—¿Cuántos vienen aquí?

—Nomás venimos cuatro...

Sorprendido se bajó del autobús y se subió a otro.

—¿Cuántas personas viajaron aquí?

—Somos seis, señor.

Y subió al tercer camión.

—¿Cuántas personas son?

—Somos 11.

Y en el cuarto camión había ocho.

En el quinto 12 y en el sexto 14.

Molesto, el encargado se comunicó vía telefónica con Lastiri Quirós.

—¿Dónde está la gente, presidente? Tus camiones llegaron vacíos...

—Ay qué caray...

—¿Qué pasó? ¿No que mandarías 300 personas?

—*Pos es que es de que es domingo y nadie quiere trabajar ahoy.*

Plop.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/diciembre/colum-diosenelpoder-061211.php>

### **(La Manzana/Irma Sánchez)**

#### **Y llegó el método Alpha**

En todos los templos y parroquias de Puebla se generalizan las primeras acciones del método Alpha de la Iglesia católica, procedimiento probado y comprobado para alcanzar a aquellos católicos que se han alejado y captar a los que aún no han sido evangelizados.

El arzobispo Víctor Sánchez Espinosa confió a sus pastores el compromiso de aplicar ese método tras una capacitación, tal como ocurrió en Inglaterra, donde nació su autor, el padre Paulo Arieu, quien logró tras una conferencia mundial acercar a más de 16 millones de agnósticos, ateos y creyentes a Cristo y hoy manifiestan que este acto cambió el sentido de sus vidas.

El método recupera la solemnidad de la celebración eucarística con la participación de la comunidad.

Cada uno tiene una misión, un compromiso: unos organizan a la comunidad para que tenga una participación especial en cada celebración, otros son invitados para recoger la limosna, unos más para hacer lecturas, repartir boletines, formar el coro, el grupo musical, entregar las ofrendas, etcétera.

A la hora de la homilía el sacerdote reflexiona sobre los temas que hoy atañen a la comunidad, como son los asuntos de la inseguridad que van permeando en todos los espacios, ante lo cual el párroco propone, como este domingo en María Reina, en la colonia San Manuel, un plan de prevención.

¿De que habló el párroco?

De una mayor comunicación y unión entre familias y vecinos de la cuadra, en este caso de las colonias Tres

Cruces, Xilotzingo y San Manuel. Asimismo lamentó que los delincuentes entren a robar a la media noche amenazando con armas a todos los miembros de las familias.

Ante esto el sacerdote propone impulsar campañas contra la inseguridad en cada casa, en cada domicilio, comenzando con lo elemental: asegurando puertas y ventanas.

Con temas como éste, el método Alpha logra su objetivo: unir a la comunidad con su pastor, quien tiene compromiso, tiempo, voluntad y disposición con cada uno de sus feligreses.

El sacerdote, entonces, a cualquier hora y en cualquier día debe estar listo para escuchar, orientar, canalizar y atender a cada uno de los hijos de la Iglesia, a los que debe involucrar comunitariamente a través de retiros, encuentros, cursos y talleres enfocados a recuperar la fe en sí mismos cuando los problemas rebasan a todos, como hoy ocurre en los círculos de la sociedad cuando el hombre no sabe para dónde voltear, a quién acudir.

Por cierto que el método Alpha lo comenzó a aplicar desde hace unos años la Iglesia católica en Canadá y Estados Unidos, en donde por su base teológica ha logrado importantes avances y el gran objetivo: atraer a nuevos hijos y recrystianizar a quienes se decían católicos pero no conocían su religión.

De acuerdo con una declaración del especialista promotor del método desde la Santa Sede, el padre Francisco Rainero Cantalamessa, los ministros de la Iglesia católica que ya cursaron el método hoy están mejor preparados para ser pastores o pescadores de hombres, lo que pone de manifiesto la necesidad de una nueva evangelización que a la vez esté abierta a la virtud de la verdad, de la vida cristiana.

Cabe destacar que con el método Alpha se acabaron las misas de 20 minutos, pero el rito se ha enriquecido con las características de una gran asamblea en la que todos logran encender una nueva esperanza en la selva de asfalto en la que convivimos.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/diciembre/colum-manzana-061211.php>

### (Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

#### **Firmes Agüera y Aréchiga para el Senado**

**De buena fuente sabemos que tanto el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, como Guillermo Aréchiga Santamaría están firmes como candidatos de la alianza PRI, Panal y Verde para el Senado de la República.**

Los rumores de que con el cambio de dirigente nacional también habría cambio en las decisiones tomadas, son eso, —nos dicen— rumores sin fundamento.

Sin embargo, dos aspirantes al Senado, Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier, han anunciado que se registrarán para participar en la contienda interna y que esperan triunfar.

Alejandro Armenta reconoció que Enrique Agüera tiene militancia priista de varios años. Desde que yo era estudiante él militaba en el PRI y en la campaña para la presidencia municipal de Germán Sierra Sánchez, participó activamente. Esto fue en los tiempos en que gobernaba al estado, don Manuel Bartlett.

Tanto Fernando Morales como el ex candidato priista a la gubernatura, Javier López Zavala, realizaron el pasado fin de semana actos masivos en esta capital.

Hay que decir que Fernando es dirigente de la CNOP en el estado y que don Javier no quita el dedo del renglón, sigue aspirando a la senaduría, pese a que se le conceden pocas posibilidades de lograr su postulación.

#### **Cuatro poblanos en la capital**

**Ayer asumieron diversos cargos dentro de la estructura priista en el Distrito Federal, cuatro poblanos: don Guillermo Jiménez Morales, exgobernador del estado, es delegado general de la CNOP en el DF; Valentín Meneses Rojas, exsecretario de Gobernación del estado, es desde ayer secretario ejecutivo de la CNOP en el Distrito Federal, y Germán Sierra Sánchez y Adela Cerezo fueron designados delegados del PRI en delegaciones de la capital.**

La razón es clara: Beatriz Paredes Rangel, que fue presidenta nacional del PRI y que ahora es la virtual candidata de ese partido para jefa de Gobierno del Distrito Federal, conoce del trabajo de los ya mencionados y sabe que puede contar con ellos para su campaña en la inmensa capital del país.

Los cuatro son militantes del partido tricolor desde hace años y se han desempeñado en diversos puestos, entre ellos el de dirigentes estatales del Revolucionario Institucional, así como delegados en varios estados del país.

#### **El municipio con más pobres del país**

**El Coneval dio a conocer datos sobre el grado de pobreza de las diversas entidades de la República y ha señalado al municipio de Puebla, capital del estado, como el que mayor número de pobres tiene.**

Pero lo que no dijo, es que los pobres de la ciudad constituyen la gran preocupación del gobierno municipal panista, que organizó —con un costo seguramente millonario— un festival internacional de teatro que ha permitido que los pobres, que suman casi tres cuartos de millón en una ciudad con millón y medio de

habitantes, asistieran gratuitamente a espectáculos que sólo se pueden ver en el mundo desarrollado, lo que por espacio de algunas horas los hizo olvidarse de su pobreza.

En una ciudad con tantos pobres es natural que aumente el fenómeno del ambulante, que el ayuntamiento panista combate con dureza para evitar un mal aspecto en el Centro Histórico.

#### **Sánchez Díaz de Rivera, por el PAN**

#### **Antonio Sánchez Díaz de Rivera será candidato plurinominal del Partido Acción Nacional para senador de la República.**

Fue candidato de su partido a la presidencia municipal de Puebla y perdió frente a Blanca Alcalá del PRI. Tiene una estrecha relación con Josefina Vázquez Mota, pues ambos presidieron una agrupación ciudadana a nivel nacional de donde la aspirante a la candidatura panista a la Presidencia, saltó a la escena nacional.

Sánchez Díaz de Rivera fue diputado federal por el distrito 12 de esta capital.

#### **Manuel Bartlett será candidato**

#### **Se da como hecho que el exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, será candidato ciudadano por la alianza de izquierda, a senador de la República por la vía plurinominal.**

Como le informamos hace unos días, Bartlett hizo declaraciones en las que manifestó que la dirigencia de su partido no lo deja pasar y lo tiene marginado. Afirmó que el PRI se ha vuelto un partido de derecha y que actúa en complicidad con el PAN y por denunciar eso, se le margina.

Bartlett tiene muchos seguidores en el PRI y en partidos de los llamados de izquierda. Ha recibido la invitación formal para ser candidato plurinominal por la izquierda y según se dice, ya aceptó.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-061211.php>

### **El Sol de Puebla**

#### **(En Punto)**

El secretario de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Puebla salió al paso de las críticas generadas tras darse a conocer que este municipio es el que posee la mayor cantidad de pobres en el país.

Para Javier Sánchez Díaz de Rivera, ni Eduardo Rivera Pérez ni el presidente Felipe Calderón Hinojosa, ambos de extracción panista, tienen responsabilidad en los resultados arrojados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

Según el funcionario, los culpables de ese penoso primer lugar son el PRI y sus ex presidentes de la República que gobernaron este país durante ocho décadas.

Además, expuso que esta problemática no es exclusiva de la ciudad, sino que se trata de un fenómeno generalizado en el país, producto de la irresponsabilidad y desatención de 80 años.

Seguro que los ex presidentes priistas tienen una enorme responsabilidad por eso, no obstante, Javier Sánchez Díaz de Rivera es parcial y subjetivo al excluir los últimos dos sexenios federales.

Vicente Fox Quesada y Calderón, ambos panistas, también deben compartir culpas, igual que varios ex presidentes municipales de Puebla y, por supuesto, muchos ex gobernadores.

En eso de compartir culpas por la vergonzante pobreza que existe en la ciudad nadie se salva.

\*\*\*

El reclamo lanzado por David Villanueva Lomelí para dotar de mayor autonomía, incluso financiera, al Órgano de Fiscalización Superior generó reacciones positivas.

Mario Riestra Piña, presidente de la Comisión Inspectoral y coordinador de los diputados del PAN en el Congreso del Estado, anunció que a principios de 2012 la bancada blanquiazul impulsará una reingeniería a fondo en esa institución, una que no sólo la dotará de mayor autonomía, sino que mejorará su desempeño en la revisión de las cuentas públicas.

La promesa está hecha.

Ahora habrá que esperar a conocer esa iniciativa de reforma para saber si se encontrará o no a la altura de las nuevas circunstancias.

\*\*\*

Dice Guillermo Aréchiga que no ha olvidado la pretendida reforma a la Ley Orgánica del Congreso y que será en la última semana del tercer periodo de sesiones cuando el tema pase a los diputados para ser sometido a votación.

Hay que recordar que hace unos días fue acusado por Juan Carlos Espina, quien aseguró que el presidente de la Gran Comisión estaba más ocupado en sus aspiraciones políticas personales que en la nueva Ley Orgánica.

Aréchiga asegura que eso no es cierto y que el tema estará finiquitado antes de fin de año.

¿Será?

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

### (La Entrega/Adrián Ruíz)

#### **\*BUAP en peligro**

#### **\*Despidos masivos**

Enfermo de poder. Un plan temerario ronda en la mente del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Nada menos que apoderarse de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Sin duda se trata de un atentado contra quienes pasamos por sus gloriosas aulas (por fortuna y no de Harvard). La inminente salida de la rectoría de Enrique Agüera Ibáñez permitirá a Alfonso Esparza Ortiz, tesorero general, estar un año en el cargo, después llegará un amigo de Valle Rosas.

La negociación con Enrique Agüera para que se haga a un lado de la máxima Casa de Estudios incluyó la postulación al Senado de la República, lugar estratégico desde donde servirá a los intereses de Rafael Moreno Valle Rosas, pero también para su proyecto personal que es el de buscar la candidatura a la gubernatura poblana (aunque él es veracruzano). Otra exigencia del gobernador fue que personal de la BUAP se encargue de levantar su imagen ante los poblanos, por lo que ya trabajan en eso quienes la manejan al rector.

A pesar del esfuerzo porque Moreno Valle Rosas vuelva a contar con la simpatía y preferencia de los poblanos, ni un milagro lo conseguirá. La personalidad de prepotente, intolerante, soberbio y autoritario, no se la quita nadie.

De pronto, la ambición de Agüera Ibáñez despertó con singular alegría. Por supuesto alimentada por el gobernador de Puebla. En más de una ocasión el todavía rector aseguró que terminaría su segundo periodo al frente de la BUAP. Qué excusa expondrá al aceptar competir por un lugar en el Senado.

Sin embargo, no todo será miel sobre hojuelas para Enrique Agüera, hábil y astuto como es Rafael Moreno Valle Rosas, lo "convenció" para que se desligue por completo de la universidad. Tanto que ninguna injerencia tendrá en el futuro, deberá dedicarse por completo a su nueva labor.

Y es que el expediente completo de Agüera Ibáñez se encuentra en poder del gobernador de Puebla. Sobre todo en lo referente a la administración del presupuesto que durante 9 años ejerció el rector de la BUAP. Remarcados en el expediente se encuentran las propiedades adquiridas en ese lapso de tiempo, tanto en Puebla como en Poza Rica, Veracruz.

Maniatado, Enrique Agüera optó por conseguir fuero mediante la senaduría y mantenerse al margen de la BUAP. El rector no meterá las manos por nadie de su gente que labora en puestos estratégicos. Los que quieran permanecer en la rectoría a partir del próximo años, será bajo su propio riesgo.

A cada uno de ellos antes de su viaje al extranjero dijo que pusieran en orden sus departamentos porque su renuncia a la rectoría la presentará a su retorno. El más afectado sin duda será Jorge David Cortés Moreno, director de comunicación de la BUAP, quien hasta el último momento tuvo la esperanza de que Enrique Agüera pudiera imponer sucesor. La rectoría interina corresponderá a Alfonso Esparza, que desde hace tiempo empezó su movimiento para dirigir el destino de la universidad en las próximas elecciones.

Sin duda, desde el interinato se fortalecerá, pero tal vez no le alcance para permanecer en la rectoría en el nuevo periodo. Enfrente tendrá la oposición de Rafael Moreno Valle Rosas, quien ya tomó la decisión de apoderarse de la máxima Casa de Estudios. Y sin reparar en nada, intentará meter las manos en la autonomía que con lucha, sangre y vidas se ganó.

En la vida no todo es dinero y poder, también existen valores y sobre todo calidad moral para protestar contra el gobierno autoritario y traidor que ejerce Rafael Moreno Valle Rosas, contra Puebla y los poblanos. En el colmo de los cinismos en las elecciones federales del próximo año se disfrazará de priista de nueva cuenta.

#### **Reporte del Informante**

Regalo adelantado. Una patada de despido y las gracias dará como regalo de fin de año a los poblanos el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. En algunas dependencias del gobierno ya iniciaron los despidos de empleados con plazas de analistas, que tienen raquíuticos sueldos de entre 8 y 10 mil pesos mensuales. Todo para dar cabida a personal proveniente del Distrito Federal, principalmente, pero con la novedad de proporcionarles lo equivalente a 3 salarios para nivelar su categoría.

El Consejo Estatal de Seguridad Pública puso el ejemplo para cumplir con la orden del gobernador y a 30 analistas les informaron que les pagarán la segunda quincena de diciembre completa y su aguinaldo, pero que ya no se presentarán a trabajar a partir del 2 de enero del año próximo.

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite)

mid=28



### **(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

#### **Posible carro completo... pero del morenovallismo**

El único que ya se prepara para el carro completo en el 2012 es el morenovallismo, con piezas en cada uno de los tableros del ajedrez electoral que empezaron a jugar los partidos.

Para empezar, las dirigencias locales se han sujetado a lo dispuesto por las nacionales. El gobernador acuerda directamente con los operadores reales de cada uno de los aspirantes a la presidencia de la República con posibilidades reales de ganar.

En el PAN, su talón de Aquiles por el desplome de Ernesto Cordero y el ascenso de Josefina Vázquez Mota, sus interlocutores directos son el mismísimo presidente Felipe Calderón y el líder del CEN blanquiazul, Gustavo Madero.

En el PRI poblano se mantiene prácticamente el control sobre los grupos que quedaron tras la derrota en el 2010, pero su influencia llega hasta el propio precandidato Enrique Peña Nieto y su vínculo directo es Luis Videgaray.

En la izquierda lopezobradorista se sostiene comunicación con Marcelo Ebrard, Manuel Camacho Solís y Jesús Ortega.

En el Panal nada mejor que la maestra Elba Esther Gordillo y Mónica Arreola, la secretaria general, aunque él apostó por Luis Castro, el actual dirigente. En el PVEM, Arturo Escobar ha visitado Casa Puebla.

En las representaciones en el estado, Juan Carlos Mondragón, líder del PAN, ha sabido sortear las diferencias y logrado una interlocución directa con el operador morenovallista, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla.

En el PRI, conserva el diálogo con Juan Carlos Lastiri, pero a los grupos priistas los capotea eficazmente: Enrique Doger, Javier López Zavala, Fernando Morales Martínez, Jesús Morales Flores y Víctor Hugo Islas Hernández, principalmente.

En el Panal, está su ex director de relaciones públicas, Gerardo Islas Maldonado. En el PVEM, Juan Carlos Natale simplemente acata.

Por eso, no debe extrañar a la clase política que el gobernador cuente ya con sus fichas, bajo la lógica de lo que no obtenga en un partido lo tendrá sin problemas en otros.

En el PAN apostará por Javier Lozano Alarcón, al Senado; Eukid Castañón, para plurinominal; Carlos Martínez Amador, Blanca Jiménez y Néstor Gordillo por las uninominales de la capital.

Pero en el PRI ya sabe que están listos Edgar Salomón y Jesús Morales, en el Panal, Guillermo Aréchiga; y en el PVEM, Elias Abaid.

En aquellos distritos donde ubique un escenario de triunfo irá con el perfil ganador sin importar el partido.

Moreno Valle busca, así, perfilar una nueva corriente política que es la morenovallista.

Y ante la ausencia de contrapesos se encamina hacia el carro completo.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7619&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7619&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **El exceso de confianza del PRI**

No cabe duda, qué sabia resulta aquella frase que asegura que, el peor enemigo de un político con altas posibilidades de convertir en realidad su sueño de alcanzar la meta más ambiciosa de su carrera, es el exceso de confianza.

Todo parece indicar que en el círculo cercanísimo de Enrique Peña Nieto se imponen aquellos que consideran tener amarrada ya la presidencia de la República y que el proceso electoral del próximo año es sólo un incómodo trámite que hay que solventar para que esto se cumpla.

Sólo así puede explicarse el desliz declarativo-literario que protagonizó el precandidato priista durante su asistencia a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, evento al que por cierto asistió para presentar un libro supuestamente escrito por él y que resume el proyecto político con el que intenta gobernar este país.

La disciplina se relajó y resulta evidente la ausencia de aquellos asesores que desde hace seis años invirtieron tiempo y sobre todo millones y millones de pesos en la creación de un candidato de "laboratorio".

Un ente que, utilizando la penetración e influencia de los medios masivos de comunicación, pretende ser un

traje a la medida para las necesidades de la gran mayoría de los mexicanos.

En este período de tiempo, Peña fue un producto casi perfecto de la mercadotecnia política.

Cada paso que daba, cada frase que decía, cada evento al que asistía tenía como objetivo final vender confianza, profesionalismo, pero sobre todo capacidad para resolver los problemas más importantes del país.

Por eso, resulta increíble que después de haber logrado lo anterior y tenerlo en el primer lugar absoluto en todas las encuestas serias que se han publicado sobre preferencias electorales rumbo al 2012, quienes llevan los hilos del manejo de su campaña lo hayan dejado en una situación de franca vulnerabilidad en el momento en el que los representantes de los medios le hacen una inocente pregunta sobre sus hábitos de lectura.

Al asistir a un evento literario, por cierto uno de los más reconocidos en el mundo de las letras iberoamericanas, resultaba de una lógica elemental el adelantar que los cuestionamientos de la prensa girarían en torno a autores y títulos, por lo que blindarlo en la materia hubiera sido de gran facilidad.

No lo hicieron.

Al intentar venderse como "lector", el priista protagonizó el monumental ridículo, de todos conocido, y abrió un innecesario frente que puede resultar un lastre que lo acompañará toda la campaña.

Al candidato "perfecto", al de la imagen pulcra y peinado impecable, el que vende una nueva forma de hacer política que intenta borrar de un plumazo lo hecho por sus antecesores compañeros de partido, le han colgado irremediamente la etiqueta de "ignorante" y de paso le han perdido el respeto.

Lo anterior resultó evidente en el impacto que el tema tuvo en redes sociales y los miles de comentarios negativos que se vertieron por este medio en contra del priista.

Se trata de un elemento más de movilización política que tendrán que atender los estrategas de campaña y que sin duda tendrá un peso específico real en la determinación del sentido del voto del sector de la población con acceso a estas redes y que las utilizan no sólo como medio de socialización, sino para informarse y opinar sobre política.

En el colmo de la mala suerte para Peña, su más odiado rival, el candidato "populista" de la izquierda, el "demagogo" Peje, da una lección de cultura en el noticiero más visto del país, en horario Triple A, citando a Ortega y Gasset y de paso corrigiendo al periodista más popular de la televisión que, al estilo Peña Nieto, lo confundió con Unamuno.

La buena para el priista es que en las filas del blanquiazul abunda también el analfabetismo funcional.

El precandidato Cordero, queriendo aportar a la "madriza" mediática contra Peña se decidió a hablar de su "afición" a la lectura, confundiendo el nombre de una de sus autoras predilectas, la colombiana Laura Restrepo, a quien el panista rebautizó como "Isabel", protagonizando otro enorme ridículo.

Ni hablar, tal para cual.

Moraleja: precandidatos, no hablen de lo que desconocen y dedíquense a seguir al pie de la letra el tan anquilosado guión del cada vez más aburrido y obsoleto discurso tradicional del político mexicano.

No les da para más.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7620&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7620&Itemid=71)

## **Sexenio**

### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **Y Bartlett Viene a Puebla (La Dama de los Seguros)**

La contienda por la Senaduría por Puebla tendrá un escenario nacional.

Y es que Manuel Bartlett sí será el candidato del lopezobradorismo por la Primera Fórmula al Senado.

Eso quiere decir que el autor de la Caída del Sistema –que impidió el triunfo de Cuauhtémoc Cárdenas frente a Carlos Salinas– vendrá a buscar el voto para Andrés Manuel y para las fuerzas izquierdistas que tanto combatió en el pasado reciente.

Esa decisión implica que Bartlett está dispuesto a sacar sus cadáveres del clóset.

Y más: poner vigentes las miles de copias de archivos que están listas para exhibir su mal paso por Casa Puebla.

Cuando todo mundo creía que Bartlett se jubilaría en santa paz resulta que no, que el "señorito" que defendía en "fraude patriótico" está dispuesto a terminar su carrera política en medio del escándalo y de una guerra de lodo.

Y es que los expedientes de Bartlett están más vivos que nunca.

Y tienen ganas de hablar.

De gritar.

De gesticular.

\*\*\*Lo interesante de la guerra que veremos es que la esposa de uno de los candidatos será piedra de escándalo.

Y cómo no si en el sexenio pasado, el de Mario Marín, se embolsó jugosas comisiones por la venta de todo tipo de seguros.

Cierto: la campaña que viene será reveladora.

Y manchará, faltaba más, a más de uno.

Agüera y el Senado. El rector Enrique Agüera mostró su músculo político al participar en el Tercer Encuentro por la Unidad de los Trabajadores de la Educación, celebrado frente al Auditorio del Complejo Cultural Universitario. Algo que llamó la atención es que miles de profesores de la sección 23 del SNTE se reunieron para escuchar al rector.

Y más: que a ese acto acudieron Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno; Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública; Juan Díaz de la Torre, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE y operador político de Elba Esther Gordillo (es decir: el número 2 en la estructura); los dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE, Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, así como el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría.

Y más: que ahí estuvieron Gerardo Islas Maldonado, dirigente de Nueva Alianza; Juan Carlos Lastiri, presidente del PRI, y Miguel Ángel de la Rosa, líder del PRD.

(Sobra decir que quienes estuvieron atentos, muy atentos, al simbólico acto del rector fueron dos elementos activos de la Coalición Compromiso por México: Islas y Lastiri. ¿Y qué decir de De la Rosa, quien en la práctica está más cerca de esa coalición que del lopezobradorismo?)

El discurso del rector fue elocuente: ratificó el compromiso de la BUAP con la educación y reconoció en el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas un aliado de la educación.

(¿Un acto público del SNTE en la BUAP? Sí. Faltaba más. La unificación de la educación en todo su esplendor.

¿Así o más simbólico? Y con el número 2 de la maestra como testigo de honor).

Si a esto le sumamos que en las encuestas del CEN del PRI los números de Agüera van a la alza ya podremos entender que su ruta al Senado tiene todo menos piedras.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2988>



### **(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)**

#### **Bartlett invita a priístas con López Obrador**

“Como operador en Puebla de Andrés Manuel López Obrador para los comicios del 2012, el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz es el encargado de preparar la oferta electoral de la izquierda. Y aunque usted no lo crea, el plan de don Manuel es encontrarla entre la militancia priista.

Es decir, convertir a priístas en perredistas.

Y entre la lista de sus invitados a una candidatura a una diputación federal, a quienes se dio a la tarea de citarlos desde la semana pasada, para una plática larga y tendida, fueron los siguientes nombres, los cuales seguro usted conoce muy bien. Otra característica es que son políticos de cepa, con bastante experiencia tanto de partido como electoral y en su momento fueron bartlistas fieles.

En primero lugar, se citó con la ex alcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, quien en estos momentos ya sabe que puede sepultar sus aspiraciones a la senaduría para el 2012, toda vez que el balón fue turnado para Javier López Zavala o el rector de la BUAP, Enrique Agüera, aunque una minoría todavía ve en Fernando Morales alguna posibilidad para el grupo de los Morales.

Otro invitado fue Luis Antonio Godina, secretario de Finanzas en su sexenio, y Oscar Aguilar, dado su inconformidad con el marinismo y las decisiones que ha tomado su partido en los últimos años. En la misma tesitura fue la invitación a Alejandro Oaxaca, antes reconocido marinista-zavalista.

La convocatoria fue extendida a dos de sus grandes incondicionales: Ignacio Mier, presidente del PRI estatal y quien fungió como su brazo derecho durante su gobierno en distintas posiciones, así como Carlos Meza Viveros, secretario de Gobernación durante parte de su administración.

Nacho Mier, principal operador político del ex presidente municipal Enrique Doger actualmente, escuchó la propuesta, le meditó, y según los trascendidos, aceptó. Él ha sido el único que hasta el momento ha dicho un rotundo sí al llamado de Bartlett.

El resto lo sigue pensando.

Se conoce que la única que ha rechazado la oferta fue Alcalá.

La condición de Nacho para aceptar fue asegurar su entrada a la Cámara Baja con una candidatura plurinominal, tal y como ya lo hizo el propio Bartlett: claro que jugará por la senaduría con la izquierda, compuesta por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano, hará campaña, recorrerá el interior del estado, se empolvará las zapatas y creará un nuevo discurso sobre las ventajas de la izquierda.

Las vueltas que da la vida.

Oír para creer.

Pero en todo su trajín, existe una red que lo salvará: claro que no ganará, pero sumará más votos para Andrés Manuel, y llegará al senado por ser el número cuatro en la lista de pluris.

O al menos esa es la apuesta.

Por cierto, Bartlett invitó para su suplencia a Benita Villa Huerta, su incondicional secretaria B de Gobernación, quien de tiempo atrás ha sido candidata al PRD y ahora dirige un spá con bastante éxito, en donde se dan masajes relajantes.

Otro dato importante: el principal crítico de Bartlett es Zavala, porque es el primero en exigir al CEN del PRI que el ex gobernador sea expulsado de las filas partidistas.

En fin.

Esta historia dará mucho de qué hablar.

[http://periodicodigital.com.mx/blogs/los\\_conjurados/?p=664](http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=664)



### (La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)

#### **De amigos, familiares y finales tristes**

Ayer le decía que **uno de los funcionarios del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que puede facilitarle**, si no es que ya lo está haciendo, **la construcción de puentes con Enrique Peña Nieto, es Fernando Manzanilla Prieto.**

Y es que **el secretario general de gobierno mantiene desde sus épocas estudiantiles** en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) **una buena comunicación con Luis Videgaray Caso**, a quien algunos analistas ven como el próximo coordinador de campaña de Peña Nieto.

**Luis Videgaray fue secretario de Finanzas, Planeación y Administración del Estado de México** en los primeros cuatro años de la gestión de Peña Nieto, **diputado federal y presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública**, puesto del que se separó para hacerse cargo de la dirigencia estatal del PRI y la coordinación de campaña del actual gobernador mexiquense **Eruviel Ávila Villegas.**

**Durante su paso por el ITAM**, institución en la cual cursó la licenciatura en Economía —y se tituló con la tesis *Fallas del mercado, regulación e incentivos: el caso de la privatización de los puertos mexicanos*— **Luis Videgaray fue presidente de la sociedad de alumnos, y Fernando Manzanilla Prieto, su contemporáneo en la carrera, vicepresidente.**

\*\*\*

**A 13 millones de pesos ascendieron los sobornos que José Diego Frankis Contreras (a) "El Frankis" o "El Apá" pagó a los custodios y directivos del Centro de Reinserción Social de San Pedro Cholula para que él y otros diez peligrosos reos se fugaran** la madrugada del domingo de hace ocho días de este penal.

**Esta historia** que el jueves le contará con más detalles en e-consulta el periodista Juan Carlos López Rojas **confirmará la hipótesis de la corrupción que hace unos días esgrimió en su defensa el secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado.**

Quien, por el contrario, **no saldrá nada bien librada es la presidenta municipal cholulteca, Dolores Parra Jiménez**, ya que después de las denuncias que se publicaron este portal acerca de los negocios y cobros que directivos del penal de San Pedro Cholula venían haciendo con la venta de pollos rostizados, la visita íntima y la expedición de actas de concubinato, **ésta aprovechó la ocasión para favorecer a uno más de sus familiares.**

**La alcaldesa destituyó**, como consecuencia de esas denuncias **a dos subdirectores, nombrando a su tío paterno en lugar de uno de ellos. Arturo Parra Osorio**, quien venía desempeñándose como custodio, fue ascendido a sus 65 años de edad —y gracias a los favores de su sobrina— al puesto de **subdirector de Seguridad y Custodia.**

\*\*\*

**La versión de que el diputado federal Fernando Morales Martínez obtendrá como premio de consolación la dirigencia estatal del PRI**, en caso de no conseguir la nominación del PRI al Senado de la

República, **es sólo eso: una versión sin fundamento ni sustento**, impulsada por algunos militantes como el líder estatal cetemista, **Leobardo Soto Martínez**, que no la lleva del todo bien con el actual presidente del Comité Directivo Estatal, **Juan Carlos Lastiri Quirós**.

Por lo pronto, **Juan Carlos Lastiri está metido de lleno en la conformación de las asambleas distritales** en las que habrán de ser electos mediante el sistema de convención de delegados los candidatos del PRI a diputados federales por 13 de los 16 distritos electorales que conforman la entidad. Digo 13, porque los distritos 4 con cabecera en Zacapoaxtla y 16 con cabecera en Ajalpan fueron cedidos al Panal, y el distrito 11 con cabecera en la capital al PVEM, como resultado del convenio de la coalición Compromiso por México.

**Fernando Morales, por su parte, está abocado a la preparación de su 2º Informe de Actividades Legislativas**, que tendrá lugar este miércoles a las 13:30 horas en el Auditorio "Luis de la Torre" en el centro del municipio de Tecamachalco.

\*\*\*

**Como consecuencia del cambio de perfil y programación de Radio Tribuna**, que ahora se denominará **La Más Grande**, los noticieros y programas hablados de esta estación de Amplitud Modulada dejarán de escucharse al menos por Grupo Tribuna Comunicación.

**El único informativo que se mantendrá en el 1250 del cuadrante de AM es el noticiero matutino de su director Enrique Montero Ponce.**

**Entre los programas que saldrán del aire figuran** los conducidos por **Irma Sánchez Meneses, Erika Rivero Almazán, Tere Montiel, Verónica Aburto y Germán Campos, Miguel Ángel Byrd, Víctor Arellano, Alejandra Fonseca**, entre otros.

\*\*\*

Simón dice:

"A fin de cuentas, todo es un chiste."

Charles Chaplin (1889-1977) Actor y director británico.

<http://www.e-consulta.com/blogs/corte/>



**(Garganta Profunda/Arturo Luna)**

**Javier Sánchez Díaz de Rivera: ¿es o se hace?**

Un claro **caso de dualidad esquizofrénica** es el que sufre el **secretario de Desarrollo Social del ayuntamiento de Puebla**, el insufrible **Javier Sánchez Díaz de Rivera**.

Y es que **por un lado** cobra en la nómina municipal y **por el otro** financia un sistemático, obsesivo **golpeteo** a los **programas estelares** de su jefe, el **alcalde Eduardo Rivera**, como el de **1000 Calles** y el de **Desayunadores Escolares**.

Resulta que don **Javier** –quien ya no camina: levita, de tan poderoso que se cree- **subsidia** con recursos del erario un **diplomado** en la **Ibero Puebla** (de la que ha sido director general académico) que, obsesivamente, aunque no se crea, tiene como **prioridad** descalificar al alcalde.

Si bien hay libertad de cátedra, y de crítica, no deja de resultar **paradójico** que profesores y alumnos que son beneficiados por la **Sedesol** municipal **destrocen** un día sí y el otro también al **gobierno** de donde salen los fondos que se usan para sus estudios.

Ejemplos sobran, pero destaca el del maestro **Adrián Elizalde Campos**, quien a lo largo del diplomado ha enfocado sus baterías en la **esposa** del edil, **Liliana Ortiz de Rivera**, presidenta del Sistema Municipal DIF.

Lo **más amable** que ha dicho de ella es que su **proyecto estrella**, el de los Desayunadores Escolares, es una **farsa**, pues **no sirven para nada**, y que **Liliana** sólo lo usa para **cortar listones, sacarse la foto y salir en los medios**.

Ya era un **exceso** que durante las **clases** haya llegado a presentarse como **ponente** el **coordinador jurídico de Javier Sicilia** y que todo el tiempo se la haya pasado promoviendo a **Marcelo Ebrard**, pero el **colmo** es que el secretario de Desarrollo Social **sepa lo que sucede en las aulas y se quede cruzado de brazos**.

No conforme con tener a **Puebla** como **el municipio con mayor número de pobres en todo el país**, penosa medalla que no podrá quitarse en *muuucho tiempo*, **Javier Sánchez Díaz de Rivera** alimenta –y con singular entusiasmo- a los **críticos** del gobierno al que supuestamente pertenece.

¿Qué le pasa?

**¿Es o se hace?**

¿Y así se dice uno de los mejores colaboradores del alcalde?

No cabe duda: **con esos amigos, para qué quiere enemigos Eduardo Rivera.**

\*\*\*

Sigue la **limpia** en el **INEGI Puebla**.

El pasado jueves 24 de noviembre fue **separado de su cargo** el Ing. **J. Porfirio Salazar Hernández**, jefe del Departamento de Geodesia y Levantamiento Catastral de la Coordinación Estatal Puebla del INEGI, como resultado de la **investigación** que la **Contraloría Interna** le tenía levantada por diversas **irregularidades**.

Cabe aclarar que además le aplicaron una **inhabilitación** por 10 años, al igual que a su ex jefe **Carlos Tirzo**, que fue cesado hace aproximadamente un mes.

Como sucedió en la anterior ocasión, cuando cayó el citado **Tirzo**, ahora nuevamente se presentó el MVZ **Jorge Valdovinos**, director regional Oriente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, y para decir que se **actuó bien** con la destitución de **Salazar Hernández**.

Esta vez tuvo la **prudencia** de omitir cualquier comentario a favor del despedido, a diferencia de lo que hizo con su ex colaborador directo **Tirzo**, a quien por cierto se le ha visto utilizando todavía el coche Nissan Tsuru, sin rotular, propiedad del INEGI, cuando ya no es funcionario, cosa que sólo podría autorizar el propio **Valdovinos**.

Hay que decir que estos **oscuros personajes**, los separados de sus cargos, ahora con las influencias del director regional, **están tratando de ingresar al Gobierno del Estado** a colaborar y para evitar la inhabilitación lo intentan hacer a través de su **empresa**.

Sí, la que utilizaban para **vender información propiedad del INEGI** -o levantada con personal y recursos pagados por la instituto- al gobierno estatal, a los municipales y ejidales, así como a algunos particulares.

Como aquí le he informado puntualmente desde hace varios meses, existen varias **investigaciones paralelas pendientes** sobre la **mafia** incrustada en el INEGI Puebla.

¿Quién sigue?

El presidente del organismo, **Eduardo Sojo**, tiene la palabra

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

**(Marcela Jiménez Avendaño)**

**De cuando los astros no te favorecen**

Este fin de semana fue de locura para Enrique Peña Nieto, candidato del PRI a la Presidencia de la República, y cuando digo de locura le puedo asegurar que en nada fue positivo.

Pues resulta que el viernes renunció a la Presidencia del PRI, el golpeado y golpeador Humberto Moreira. Y aunque era la mejor decisión que se podía tomar, lo cierto es que aún y con todo que se cruzarán las fiestas decembrinas y a la mayoría de los mexicanos no les interesa saber nada de política, queda en el aire la sensación y percepción de que dicha salida responde a la corrupción imperante en su gobierno, es decir, a las prácticas políticas con las que los mexicanos tienen más que etiquetado al PRI. Y con lo anterior no quiero que se piense soy tendenciosa y olvido el que el resto de los partidos o actores políticos han sido señalados o acusados de esto mismo, pero no podemos pasar por alto el hecho de que la opinión pública considera que si alguien lo abandera mejor, esos son los priístas.

Ahora vendrá lo peor, seguramente el Gobierno Federal seguirá mediática y, muy probablemente, judicialmente encima de Moreira, mientras encuentra otros priístas en situación similar como ya lo anunció en contra del exgobernador de Nayarit, Ney Gonzalez, y los que se sumen, no duden que vuelvan a tomarla en contra de Mario Marín o Ulises Ruíz.

Después del "moreirazo" dentro del PRI, siguió la participación de Peña en la Feria Internacional del Libro en Guadalajara a donde acudió a presentar su libro "México, la gran esperanza" y en conferencia de prensa a pregunta expresa de un periodista sobre las tres lecturas más memorables de su vida, no pudo contestar al confundir títulos y autores: "Leería algo que seguramente mi vocación por la política alentaba este espíritu. 'La Silla del Águila', de Krauze (...) Y hay otro libro de él mismo que quiero recordar el nombre sobre caudillos, no recuerdo el título exacto", para finalmente disculparse con un "Pues, he leído varios, desde novelas, que me gustaron en lo particular. Difícilmente me acuerdo del título de los libros. La Biblia es uno. La Biblia en algún momento de mi vida y algunos pasajes bíblicos. No me leí toda la Biblia, pero sí algunas partes. Sin duda, en alguna etapa de (mi) vida, fue importante, sobre todo en la adolescencia".

Fue tan lamentable que ese mismo día en youtube y redes sociales, sus declaraciones fueron subidas en video y la burla masiva hizo se convirtieran en trending topics bajo #LibreríaPeñaNieto.

Varios políticos también aprovecharon el momento para criticar de forma seria o chusca la limitada cultura y preparación del aspirante, cuestionando sobretodo su capacidad para gobernar y conducir un país que requiere de sus mejores hombres y mujeres. Por cierto, Beltrones no dijo nada pero seguro mínimo una sonrisa si dejo

escapar.

Pero ahí no terminó todo, tras la burla generalizada, la hija mayor de Peña Nieto tuvo la genial ocurrencia de retuitear un mensaje de su novio: "Un saludo a toda la bola de pendejos, que forman parte de la prole y solo critican a quien envidian" y de ahí surgió un nuevo trending topic #soyprole en donde se han escrito todo tipo de improperios y ataques hacia la forma grosera y clasista con que la niña defendió a su padre, tanto que el propio Peña tuvo que volver a salir a disculparse "El RT de Paulina fue una reacción emotiva por mi error en la FIL. Definitivamente fue un exceso y me disculpo públicamente por ello", "Hablé con mis hijos sobre el valor del respeto y la tolerancia, les reiteraré que debemos escuchar y no ofender a los demás".

Bueno, todo esto fue tan grave que paso casi desapercibido el mensaje de Felipe Calderón con motivo de su 5º Informe de Gobierno o los debates entre los aspirantes panistas, hasta la nota de Moreira mató.

En fin, hace ya mucho tiempo, cuando Josefina Vázquez Mota era aún Secretaria de Educación también confundió a Carlos Fuentes con Octavio Paz. Si así las cosas, ambos aspirantes reprobados han dejado a AMLOVE en la posición de más culto, preparado y leído.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**Que** el mandatario poblano **Rafael Moreno Valle** le entró al tema de los libros que han marcado la vida personal de los políticos, y son "48 leyes del poder" de Robert Greene y "El Arte de la Guerra" de Sun Tzu, además de "5 Mayo de 1862" de Pedro Ángel Palou.

Luego de las pifias de los aspirantes presidenciales, **Enrique Peña Nieto** y **Ernesto Cordero Arroyo**, el gobernador pudo responder sin equivocaciones sobre los libros que han marcado su vida, siendo el más reciente el del historiador **Pedro Ángel Palou**, que incluso, dijo, lo motivó a investigar más sobre la vida del general **Ignacio Zaragoza**.

**Que** es una buena señal para inversionistas y el turismo ejecutivo el anuncio del Grupo Aeroméxico al informar la reanudación del vuelo comercial Puebla-Monterrey, una ruta indispensable para los negocios.

Se espera que éste sea el primero de muchos anuncios relacionados con nuevas rutas regionales a destinos turísticos y de negocios que reactive el Aeropuerto Internacional "Hermanos Serdán" operado ahora por Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA).

**Que** los chinos tienen puestos los ojos en América Latina, y en especial a México, para incursionar en distintas actividades de tipo industrial, comercial, educativo y cultural, expectativa que convierte a la oficina de la BUAP en una ventana de oportunidad para los países asiáticos.

Algo que le interesa a los chinos es conocer detalles de la manera en que los hispanos en general han logrado florecer y conquistar la Unión Americana, nación donde los asiáticos tienen razones de fondo para su expansión, explicó uno de los integrantes de la comitiva universitaria.

**Que** el salón de protocolos del gobierno del estado fue escenario de un nuevo desencuentro entre los encargados de logística al servicio de los inquilinos del Palacio Municipal y Casa Puebla, con motivo del anuncio de la certificación de desarrollo urbano.

Un descuido en el protocolo oficial dejó fuera de la jugada al presidente municipal **Eduardo Rivera Pérez** en el inicio del acto oficial, mismo que empezó sin su presencia ni de funcionarios federales que lo acompañaban.

Se aclaró la confusión y **Rivera** se incorporó al acto donde se entregó la certificación a ambos gobiernos.

<http://impreso.milenio.com/node/9074338>

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **Encuentro de la unidad... con Agüera**

El sector magisterial que fue factor clave para el triunfo electoral de la coalición Compromiso por Puebla en 2010, ayer dio una muestra de la capacidad de movilización de la maquinaria sindical.

Se trata del tercer encuentro de la unidad organizado por la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que agrupa a más de 50 mil maestros, y ayer asistió poco más de 10 por ciento.

Los trabajadores de la educación fueron concentrados en la explanada del Complejo Cultural Universitario, frente al acceso del auditorio, donde escucharon unos acartonados discursos de los dirigentes magisteriales.

Fue Juan Díaz de la Torre, el secretario general del CEN del SNTE, quien más favoreció el bostezo con un discurso con un tono "sepia" intenso, con lugares comunes propios de la década de los sesenta.

En contraste, sin discurso escrito, el rector de la BUAP improvisó y el aplausómetro registró una mayor respuesta por el contenido relacionado principalmente con la defensa de la educación pública y la capacitación de los maestros.

El llamado tercer encuentro por la unidad de los trabajadores de la educación se convirtió entonces en un acto de unidad, pero en torno de la figura del rector Agüera Ibáñez.

La composición del presidium confirmó el carácter político del tercer encuentro de la unidad del SNTE, de cara al año político de 2012.

Estuvieron presentes los dirigentes estatales del PRI, Panal y el PRD, así como dirigentes magisteriales, todos, aspirantes a un cargo de elección popular: Guillermo Aréchiga Santamaría, exlíder de la sección 51 y actual presidente del Congreso del estado, carta fuerte.

Además, los actuales dirigentes seccionales (23 y 51) Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, tiradores al distrito electoral de Ajalpan que le corresponde a la alianza de Panal con el PRI.

Hugo Alejo Domínguez se perfila al distrito de Zacapoaxtla, que el Panal nunca le ganó al PRI en las urnas, pero lo vencen en la mesa de negociaciones.

Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI, se reencontró con el sindicato magisterial que los echó de Casa Puebla en julio de 2010, ahora como aliados para las elecciones presidenciales de 2012.

<http://impreso.milenio.com/node/9074335>

### **(Alejandro Rodríguez/Malas Compañías)**

#### **Qué dice el típico #soyprole de Moreno Valle y soñadores al Senado...**

¡Atención priístas! ¡Atención!

Ni con el Gel Boy en auge, antes del "librogate" las cosas les pintan fáciles para la próxima elección federal en Puebla. A diferencia de esos que gritan a todas luces #soy prole, Malas Compañías han tenido acceso a la última encuesta de Espacio Muestral, de Gisella Rubach, en donde siendo sinceros, por hoy ni la lectura completa de la Biblia les ayudaría para ganar el Senado.

Vale la pena comentar que en Puebla capital (y un poco en menor escala en todo el estado) los aspirantes presidenciales del PAN le ganarían al del PRI con una ventaja casi cómoda si hoy fuera la elección. Sí, según esta encuesta levantada en la última semana de noviembre, en Puebla Acción Nacional le ganaría al tricolor y a Peña Nieto la "silla del Águila" teniendo como candidato a Josefina, a Creel, y hasta a Cordero... ¡imagínese!

El mayor número de votos, dice Espacio Muestral, los acumularía el blanquiazul en la capital del estado y arrastraría al triunfo a sus aspirantes al Senado si y sólo si el PRI se decidiera a lanzar como candidato a personajes con poca identificación urbana o con un amplio número de "negativos" en su percepción.

Resultado para nada casuales toda vez que los poblanos heredan a aspirantes blanquiazules parte de la buena imagen que tienen los gobernantes emanados de este partido. Es decir, la encuesta de Rubach deja claro que gobernador y alcalde, y vaya, hasta el presidente, gozan de una excelente calificación ciudadana a sus mandatos. ¿Que cuál es esa calificación?

Cheque nada más: a la pregunta de qué calificación le pondría al gobernador Rafael Moreno Valle en los meses de gestión, el promedio le da cómodamente para un 7 en su boleta, mientras en el caso de Felipe Calderón ante la misma pregunta la calificación es de 6.7 y en el de Eduardo Rivera, el promedio es de 6.3.

Esto, revela el documento, hace subir los bonos de los aspirantes al Senado del PAN a pesar de que la inseguridad y la falta de dinero son los principales problemas que dicen enfrentar los ciudadanos en este año y su ilusión de que esto pase es casi nula para el 2012.

El PRI, dice la encuesta, sólo podría ganar los dos escaños al Senado si se decide a poner como aspirantes a candidatos con amplio reconocimiento, pocos números negativos y gran aceptación en zonas urbanas.

Características que sólo reúnen Enrique Agüera –que ayer recibió un guiño del magisterio nacional con ovación prolongada–, Enrique Doger y Blanca Alcalá, sólo que el segundo reúne más negativos que el primero y la tercera tiene muy poca aceptación.

<http://impreso.milenio.com/node/9074336>

## **Síntesis**

### **(Posdata/Alfonso González Téllez)**

#### **Disgustos partidistas**

Los disgustos internos que ha provocado la coalición Compromiso por México, conformada por PRI-Panal-Verde, podrían generar en las distintas fuerzas política una grave desbandada de militantes en pleno proceso electoral, particularmente en el partido de los tres colores.

Y es que muchos de los inconformes -en el PRI- saben que no llegarán a la posición que anhelan, aunque tampoco están contentos con repartir las candidaturas a los seguidores de **Elba Esther Gordillo Morales**, líder nacional del SNTE.

Es un hecho que muchos priistas quedaron dolidos y resentidos de que su partido perdió la gubernatura de Puebla, la mayoría en el Congreso del Estado y la presidencia municipal en 2010 gracias a la alianza integrada por el Panal, el PAN, el PRD y Convergencia.

Los priistas no quieren entender el afán de sus "jefes" de allanarle el camino a los alfiles de Gordillo Morales cediendo una posición en la fórmula al senado y otros distritos, que han sido bastiones del tricolor.

El Panal vendió caro su amor y el PRI se lo compró, mientras que el Partido Verde logró una vez más sujetarse al tricolor para que sus prerrogativas sigan llenando los bolsillos de **Jorge Emilio González Martínez**, quien gusta de organizar fiestas en departamentos de súper lujo en Cancún al lado de bellas mujeres extranjeras.

El futuro del PRI en Puebla no es muy promisorio y tiene varias advertencias de algunos de sus líderes como **Alejandro Armenta Mier**, aspirante al Senado, y quien se va a inscribir al proceso interno de su partido para disputar una candidatura le guste o no a su partido.

Por otra parte, al Partido Acción Nacional (PAN) no le quedó otra más que acatar la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) que elimina la imposición de candidatos y da paso a la convocatoria de la militancia a los centros de votación en enero próximo.

Aunque el PAN se quiera vender mediáticamente como un partido democrático, el "dedazo" era su salida más conveniente a los problemas que ha generado la competencia entre panistas tradicionales y neopanistas.

Sin embargo, le restarán poder de decisión o imposición -según el caso- al gobernador del estado **Rafael Moreno Valle Rosas** para poder elegir a sus seguidores como candidatos a diputados y senadores. Los panistas menospreciados, al menos, difícilmente se harán a un lado.

Y es que ya, también, salieron panistas o ex panistas inconformes con las cosas en su partido. Uno de ellos es **Jesús Encinas Meneses**, conocido como "la amenaza elegante".

Finalmente, en la izquierda no todo pinta color de rosa como ha pretendido Amlove. En el afán de abrir más candidaturas ciudadanas, las tribus del PRD, Convergencia y PT iniciarán el jaloneo de las candidaturas, lo que podría arriesgar la unidad que tanto ha proclamado el disque caudillo de la era moderna.

Pintan, sin duda, escenarios complicados pero muy atractivos para la grilla política.

#### **Otras Posdatas:**

##### **\* Nuevos pronunciamientos...**

Esta misma semana, algunos priistas -con cargo público y sin el- se van a pronunciar a favor y en contra de algunos de los aspirantes a las candidaturas al Senado y a las diputaciones federales del PRI que tanto se disputan.

Según mis fuentes, uno de ellos será **Leobardo Soto Martínez**, diputado federal del PRI y líder de la CTM en Puebla.

Soto, a quien ya nombran el camaleón del PRI, ya hizo público su rechazo a **Javier López Zavala**, a sus aspiraciones y a la supuesta amistad que tanto los unía. Sin embargo, parece ser que ya tiene gallo y es el que hace poco estuvo en China.

Lo mismo sucederá en el Congreso del Estado.

Algunos de los diputados priistas, por supuesto, también tienen sus favoritos para el Senado y la mayoría parece que va con el mismo que ha logrado consenso y apoyos como el de **Enrique Doger Guerrero, Alberto Amador Leal, Germán Sierra Sánchez**, entre otros.

Ayer mostró que su relación con el Panal, a través del SNTE, es la mejor.

Por cierto, se llama **Enrique** y se apellida **Agüera Ibáñez...**

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Disgustos-partidistas&id=1608>

no fue algo fortuito, sino tuvo dos propósitos fundamentales: uno presentarse frente a unos 10 mil maestros de todo el estado –pertenecientes a la sección 23 del SNTE– ante la posible candidatura al Senado que obtendría de la coalición Compromiso por México, y al mismo tiempo fue un acto para mostrar su fuerza, ya que si logra la postulación tendrá el respaldo abierto y directo del sindicato de profesores.

Por esa razón, en el acto que ayer se celebró en la explanada del Complejo Cultural Universitario de la UAP se colocaron al frente del presídium 38 mesas en las cuales se sentaron los operadores políticos del SNTE 23 de las 19 regiones educativas del estado, quienes a su vez llevaron cada uno de ellos a por lo menos cinco miembros de sus equipos de trabajo. Todo ello con la intención de acercarlo a su posible candidato a senador para el proceso electoral de 2012.

Este acto es el tercero que se realiza en su tipo desde el año 2009 y es una muestra clara de la alianza que existe entre Enrique Agüera y Eric Lara Martínez, el secretario general de la sección 23 del SNTE. Situación que permitiría al rector de la UAP poder ser postulado por el PRI como aspirante a la Cámara Alta del Congreso de la Unión, pero al mismo tiempo contar con el apoyo de la estructura magisterial, la cual hoy en día está considerada como la más poderosa maquinaria electoral del país.

Un hecho significativo que permite obtener las anteriores lecturas políticas, es que en el encuentro que se realizó en los dos últimos años, Enrique Agüera buscó ser discreto en esos actos. Por ejemplo el año pasado sus palabras se redujeron a lo siguiente: Señaló que el rector de la UNAM, José Narro, le había enseñado a que en cada acto importante había que llevar preparado un discurso largo y uno chico. La intervención chica, dijo palabras más, palabras menos, era: "Bienvenidos maestros". Mientras que el largo, agregó, era: "Bienvenidos maestros, están en su casa". Y a eso redujo su participación.

En esta ocasión, la presencia de Enrique Agüera dio un giro de 180 grados y su intervención se centró en la necesidad de reconocer la labor de los maestros de educación básica y la lucha del SNTE a favor de la enseñanza pública; además de dar un énfasis al discurso de que la educación debe ser una prioridad del Estado mexicano. Queda claro que estas líneas discursivas están dirigidas a ganarse el apoyo político de los mentores de las miles de escuelas oficiales que hay en la entidad.

Un segundo hecho significativo, es que al acto llegaron los dirigentes del PRI, el Panal y el PRD, así como los secretarios de Gobierno y Educación, Fernando Manzanilla Prieto y Luis Maldonado Venegas, respectivamente. Esa respuesta en mucho se debió a que había la posibilidad de que hiciera acto de presencia la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales. Pero también es una muestra de la necesidad de cada uno de esos dirigentes de estar cerca de la estructura política del magisterio.

Al mismo tiempo destacó la ausencia del PAN. Pese a que se le invitó, no acudió el dirigente estatal del ese partido, Juan Carlos Mondragón; el líder de la fracción panista del Congreso, Mario Riestra; y el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien mandó a una regidora del Panal en su representación.

La inasistencia de los panistas es una actitud en la que empiezan a tomar distancia de la estructura política del magisterio, con la cual el PAN deberá contender el próximo año, luego de que hace seis años el albiazul tuvo de aliado al SNTE.

Curiosamente el secretario general del SNTE a nivel nacional, Juan Díaz de la Torre, enfocó su discurso a advertir que existe una nueva campaña de algunas fuerzas políticas en contra de la educación laica.

Y nadie duda que esas palabras de Díaz de la Torre están dirigidas contra el PAN, la cual es una fuerza política que abomina la enseñanza pública gratuita y laica.

Más allá de la muestra de poder político que ayer dieron el SNTE y el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, lo que se debe de celebrar y ver como una importante ventaja para la sociedad, es que en esa unión de fuerzas hay un tema central, que es: la defensa de la educación pública.

El SNTE tiene una parte negativa que es el cacicazgo de la dirigente Elba Esther Gordillo Morales; pero al mismo tiempo, juega un papel fundamental en la defensa del derecho al sindicalismo y de la educación pública. Se puede considerar que esta organización gremial ha sido el principal muro infranqueable que no han podido traspasar los gobiernos panistas para intentar reducir a la enseñanza que brinda el Estado mexicano.

Mientras que Enrique Agüera ha sido uno de los actores más aguerridos en contra de las políticas públicas del gobierno federal que buscan reducir los presupuestos a las universidades públicas y a la investigación científica, y que intentan alentar un modelo a favor de las empresas privadas que manejan instituciones de educación superior.

Por eso la posible unión del SNTE y el rector de la UAP en un proyecto electoral, no solamente prometen ser un trabuco político, sino jugar un papel fundamental a favor del derecho a la educación pública, laica, gratuita y con contenidos científicos. Y eso no es algo menor frente a la embestida conservadora y neoliberal que busca desarticular al Estado mexicano, sin importar que se esté ensanchando la brecha social entre pobres y ricos.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/06/puebla/cuitlatlan.php>

**(Editorial)**

**La legalización del espionaje no es conveniente**

El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanillo Prieto, aseguró que la propuesta enviada al Congreso del estado para legalizar la intervención de las comunicaciones privadas, no violará los derechos humanos, pues únicamente será utilizada como herramienta para combatir al crimen organizado.

Este es un asunto nada fácil de legislar, porque en el espionaje de conversaciones privadas se perciben más riesgos que beneficios, siendo el principal que en vez de combatir a la criminalidad, se pueda generar un efecto totalmente contrario, es decir, que los registros sean utilizados por el crimen organizado o que los encargados de hacer las intervenciones y grabaciones las utilicen para delinquir.

De fondo el problema es que no hay un control institucional efectivo sobre las corporaciones de seguridad pública ni sobre los organismos de inteligencia, y eso ha quedado más que evidenciado en el reclutamiento que cárteles y otras asociaciones del crimen organizado han hecho de personal entrenado originalmente para proteger a la población y hacer prevalecer la ley.

Particularmente el crimen organizado se ha aprovechado de la deserción de los grupos de élite. El caso más ejemplar es el del Cártel de Los Zetas, el cual se integró con efectivos de élite altamente especializados en labores de contrainsurgencia, que fueron entrenados en la Escuela de Las Américas.

Lo más saludable sería que la iniciativa del Poder Ejecutivo no fuera aprobada, pues como también lo han advertido activistas, académicos y diputados, hay riesgo de que el espionaje sea utilizado como instrumento de presión a opositores y movimientos sociales.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/06/puebla/editorial.php>

**LA OPINION**  
DIARIO DE LA MAÑANA

**(Primera Columna/Oscar López)**

Luego del reporte de la semana pasada del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, el CONEVAL, sobre los índices de pobreza en el país, muchas fueron las ampollas que se levantaron, sobre todo cuando el informe ubica a la capital del Estado, a Puebla, como el segundo en todo el país, con el mayor número de pobreza extrema superado tan solo por Ocosingo en Chiapas.

Lamentablemente no es la primera vez que Puebla ocupa estos deshonrosos lugares a nivel nacional, pero en referencia al Estado, pues por muchos años, Eloxochitlán fue el municipio más pobre del país, lugar que según nos dijeron al final del sexenio pasado, ya se había superado.

Sin embargo lo importante es el escándalo que se desata con ubicar a Puebla como el municipio donde más pobres se ubican en todo el país.

Parece descabellado pensar que otros municipios de estados como Guerrero, Oaxaca, Chiapas se encuentran en mejor condiciones de vida que la capital poblana, por lo que la medición o los sesgos que se le dan, pudieran parecer "dirigidos".

Por el momento, ayer el Programa de Regeneración de Inmuebles, recibió la certificación de Desarrollo Urbano Integral Sustentable.

Como ya se veía venir, la resolución a los priistas "rebeldes" con los términos de la alianza entre ellos y el PANAL para el 2012, tendrá que esperar todavía más, pues tras la renuncia de Humberto Moreira, el escenario cambia.

Ayer, en un comunicado del PRI estatal, se aseguraba que la dirigencia iba a pugnar para que esta coalición con Nueva Alianza sea total para los 16 distritos y no como está previsto ahora en Zacatlán, San Martín Texmelucan y Atlixco.

Es decir, mientras en el resto de los distritos Nueva Alianza va en coalición con el PRI con candidatos comunes, en aquellos tres serán contrincantes, cosa que se antoja francamente de locos.

En la coalición también entra el Partido Verde Ecologista, pero con ellos el PRI no tiene mayor problema pues ya han tenido experiencias pasadas en situaciones similares, sin embargo, se ve difícil que los acuerdos cupulares puedan modificarse.

Por cierto que ayer por la tarde Juan Carlos Lastiri y los diputados locales y federales del PRI, sostuvieron una reunión privada con el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla.

CONFETI...Anoche trascendió la noticia que estaría regresando al Aeropuerto de Huejotzingo, el vuelo a Monterrey, operado por Aeroméxico, a partir de enero próximo...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=4084](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4084)

### (La Radiografía/Fabián Gómez)

#### **Fernando Morales Martínez sí traiciona al PRI**

Para tratar de llegar a la dirigencia del PRI estatal, Fernando Morales Martínez ha contratado los servicios de los pasquineros que llegan a pedirle dádivas, para que estos a su vez se conviertan en los verdugos del líder estatal del PRI Juan Carlos Lastiri Quiróz.

La respuesta que les da Fernando Morales es la siguiente: Te contrato por 10 mil pesos pero no publiques nada de mí. Mejor saca notas en contra de Juan Carlos Lastiri”.

Más de un mercenario del periodismo lo ha traicionado al ir y contar lo que el temible Fernando le pide.

De esto ya ha tomado nota el líder del PRI en Puebla Juan Carlos Lastiri, quien sabiamente ha hecho caso omiso a las intrigas de un joven político que se ufanaba de mentarle la madre y pendejear a su padre Melquiades Morales, cuando éste último era gobernador de Puebla.

Fernando sabe que se le ha ido de las manos la senaduría, pero lo que obtenga de sus chantajes son buenos porque se sube al mismo nivel de quienes si tienen posibilidades como son Enrique Agüera, Enrique Doger y Blanca Alcalá. Nada más.

Parece ser que el ex mesero conocido como “La Hormiga” y que gustaba presumir sus influencias en la colonia San Manuel, tendrá que esperar hasta que gane Peña Nieto y nombre a Beltrones como titular de Gobernación. Solo hasta ese momento, Fernando podrá regresar a las grandes ligas, a las que ha estado acostumbrado gracias al PRI que tanto le ha dado a su familia.

Por lo mientras, Fernando ha dejado correr el chisme que el próximo fin de semana Lastiri se despedirá del PRI estatal.

Solo le falta a Fernando ir a la iglesia, arrodillarse y pedir perdón por tanta maldad que suelta cada que quiere llegar a una posición política.

Como su padre. Falsos.

#### **Director del CENHCH traiciona a RMV**

Un correo:

Fabián

Como siempre, los Directivos del CENHCH, le dan la espalda a sus benefactores....

Te mandamos las fotografías de las mantas que mando a poner el Director General Profr. Francisco López Centeno, en contra de las Reformas a la Ley del ISSSTEP.

A pesar de que sus principales benefactores además de Mario Marín y de Darío Carmona, ahora son Rafael Moreno Valle y Cirilo Salas Hernández, son los principales promulgadores de dichas reformas al Issstep... Sin embargo, y siendo fiel a su causa y no a la de sus benefactores, el Director General ha decidido poner a los maestros y personal que labora en el Centro Escolar "Niños Héroes de Chapultepec", en contra de la decisión tanto del Sr. Gobernador como del Secretario General de la Sección 51 del SNTE de llevar a cabo las Reformas a la Ley del ISSSTEP, mismas que ya fueron consensadas y aprobadas por la Dirigencia de la Sección 51 y del Sr. Gobernador.

Nuevamente el Director General del CENHCH, Francisco López Centeno, muerde la mano del que le da de comer, como lo hizo con Mario Marín y Darío Carmona.

Hasta Cuando???

[http://www.contrapointoinformativo.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contrapointoinformativo.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

### (Contrastes/Carlos Gómez)

#### **#Soyprole**

Para quienes dudaban de la importancia que tienen las redes sociales (Facebook y Twitter) en las elecciones federales de 2012, sólo basta con leer, reírse y volver a carcajearse de los chistes, comentarios y críticas contra Enrique Peña Nieto y su hija Paulina.

De nada sirvió a @EPN (Enrique Peña Nieto) los millones de pesos pagados a Televisa para posicionar su imagen ante el tsunami twittero que arrastró por los suelos al aspirante a presidente de México después de su garrafal error en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara en donde no pudo nombrar (título de la obra y autor) los tres libros que han marcado su vida.

Si eso ya era la comidilla twittera, se sumó el grave error de su hija Paulina Peña al retwittear el comentario de su novio "@Pau95\_Pena...un saludo a toda la bola de pendejos, que forman parte de la prole y solo critican a quien envidian!...".

Eso fue suficiente para crear el hashtag #soyprole y hundir más al aspirante del PRI a la Presidencia de México con los siguientes chistes:

- 1.- ¡Paulina! ¿Qué es eso de decirle prole a los que me critican? —¡Perdón, papá! —No, en serio: ¿qué es eso, qué significa?
- 2.- ¡Mamá! ¡Mamá! En la escuela, la hija de Peña Nieto me dice que #SoyProle... No le hagas caso, ella ni mamá tiene y su papá no sabe leer.

Ayer el tema era trend topic de twitter y pronto se conocerá sus efectos en las encuestas.

Enrique Peña Nieto ya demostró que no está preparado para una crisis en redes sociales.

En la vida política no todo es Televisa.

Por eso los políticos de Puebla deberían estar preparados o asesorados por un verdadero experto en redes sociales.

Televisa no puede contra las redes sociales.

\*\* \*\* \*

Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, regresó a las actividades académicas y de inmediato generó mucha expectativa su pacto informal con el PANAL a través del SNTE.

El rector de la BUAP sabe que debe guardar las formas.

Enrique Agüera se ha convertido en un experto en el manejo de tiempos políticos y no levantará la mano para el Senado hasta que sea el momento indicado.

Su estrategia es más que correcta y le retribuirá buenos resultados.

Sus contrincantes se han desinflado y prácticamente está en la punta en las encuestas y preferencias del CEN del PRI y ya ni se diga del PANAL.

Enrique Agüera sabe algo que los demás no.

Y eso le da ventaja.

\*\* \*\* \*

<http://eluniversitario.com.mx/contrastes/>

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **En el PRI, reclamos poblanos deberán esperar**

El próximo jueves en un acto multitudinario, como en la época del viejo PRI, Pedro Joaquín Codwell, rendirá su protesta como nuevo presidente nacional del Revolucionario Institucional, lo cual no cambiará las directrices establecidas hasta ahora por el equipo del candidato Enrique Peña Nieto con los poblanos y sus dos operadores, Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray, mantienen vivo el convenio de la coalición con el Verde y Nueva Alianza, en cuanto al Senado y las tres diputaciones federales como se conocen. Hasta ayer, no existían visos de cambios.

Parte de esta posición es porque las dos dirigencias nacionales de los aliados priistas no tienen ningún interés en que se reasignen los espacios que convinieron con el PRI en el estado y que se formalizaron en el convenio de coalición electoral que está registrado ante el Instituto Federal Electoral.

Por más que se generaron versiones en el sentido de que la salida de la presidencia de Humberto Moreira no iba a afectar las demandas de los priistas poblanos, en realidad él sólo se sentó a escucharlos y toca a los peñistas instrumentarlo y en el caso de Puebla, la estrategia de los priistas del CEN es respetar lo pactado y lanzar candidatos ganadores en la posición al Senado que les corresponde y en las diputaciones que consideran pueden y deben ganar o por lo menos conseguir una cantidad de votos considerable, por ejemplo en los distritos urbanos.

En un comunicado emitido ayer por la noche, el presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, reconoció que con relación a la propuesta de cuadros priistas poblanos que esperan una resolución del Comité Ejecutivo Nacional luego de haber expuesto sus puntos de vista en torno al tema de la Coalición con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, por la renuncia Moreira Valdés, "el resolutivo -que se esperaba para mañana- se pospondrá unos días a la fecha señalada originalmente".

Esperan que la nueva dirigencia mantenga las valoraciones de los puntos de vista que expresaron priistas poblanos en torno al tema de la distribución de candidaturas, "toda vez ya que esas expresiones se hicieron llegar a través de un cauce institucional y por este mismo se seguirán conduciendo, independientemente de las

personas que ocupan la nueva dirigencia” pero esa esperanza puede quedarse en eso.

Para la dirigencia del PRI ganar la presidencia de la República es la prioridad y para ello necesitan votos y candidatos al Congreso ganadores, las presiones locales no los conmueven hasta ahora.

De los maestros usarán su estructura territorial para garantizar la cobertura en las urnas el día de la jornada electoral y el Verde continuará como su viejo aliado, juntos no dan más del 10 por ciento de la votación pero en un resultado cerrado esa es la diferencia entre ganar y perder.

El pragmatismo político en todo su esplendor, en la lucha por el poder solo ganar es lo que cuenta.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=623>

### (Angelopolitanas)

Hay dirigentes priistas que con ganas de aprovechar los resultados de la evaluación del Coneval sobre la pobreza -que ubican a la capital poblana como la que proporcionalmente tiene el mayor número de marginados en el país- a bote pronto cometen errores de párvulos y es que los datos corresponden al 2010, precisamente cuando gobernaban Puebla los priistas Blanca Alcalá en la presidencia municipal y Mario Marín en la gubernatura.

Intentar politizar los datos, que sin duda son importantes porque muestran el rezago que existe, es un boomerang que les pega en el rostro porque ellos de alguna manera y los gobiernos priistas son causantes de esa situación vergonzosa que hoy debe combatir la gestión del panista Eduardo Rivera.

Todo por ganar una nota y puyar al edil que les ganó por más de 100 mil votos el gobierno de la Angelópolis. Siempre será mejor que antes que declarar, los priistas revisen la información y se pongan a trabajar para abatir la miseria.

@  
Guillermo Jiménez Morales regresó ayer a las actividades partidistas, las que nunca ha abandonado, al rendir protesta como dirigente del sector popular del Revolucionario Institucional en la ciudad de México.

Todos los expresidentes nacionales del partidazo acudieron a arrojarse en esta nueva aventura que pretende ganar el gobierno de la capital del país que perdieron desde 1997, lo mismo estuvieron viejos y nuevos priistas que esperan que don Guillermo sea un factor de unidad cuando están más que confrontados sus compañeros.

@  
El grupo Aeroméxico anunció ayer que en enero de 2012 cubrirá la ruta Puebla-Monterrey con vuelos diarios directos para esa vía que por carretera requiere de casi 10 horas para recorrer los casi 1,000 kilómetros de distancia entre ambas ciudades.

Aeroméxico y el gobierno de Puebla informaron que a partir del 9 de enero de 2012 iniciarán los vuelos directos. La semana pasada, la secretaría de Comunicaciones y Transportes dio por terminada la concesión para operar el aeropuerto de Puebla hasta 2050 a la empresa Operadora Estatal de Aeropuertos.

Esta última era mayoritariamente estatal (51%) y el resto estaba en manos del empresario Ricardo Henaine, quien manejaba como un negocio propio toda la terminal de Huejotzingo que solo estuvo fuera de servicio tres días y el viernes pasado normalizó sus actividades ya administrado por la SCT.

@  
No está en campaña aún pero el presidente del Congreso Local y precandidato al Senado, Guillermo Aréchiga, les anunció ayer a los trabajadores del Poder Legislativo que tendrán un bono de fin de año, adicional a su aguinaldo, y éste ya estaba autorizado y los recursos disponibles.

No faltarán quienes critiquen la medida en especial porque no todos los trabajadores al servicio de los Poderes del Estado recibirán un trato similar. Por lo pronto, el diputado Aréchiga no encabezó ningún mitin pero eso si se ganó ayer un fuerte aplauso de sus compañeros.

<http://www.ngpuebla.com/node/4894>



### (Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero)

#### Decodificador Urbano

Es curioso cómo da vueltas la vida.

Actívate por Puebla, agrupación formada por empresarios, universidades y asociaciones de derecha apoyó en campaña a Eduardo Rivera y Rafael Moreno Valle legitimando las propuestas de ambos y contrastándolas con las de los priistas Javier López Zavala y Mario Montero Serrano.

Los integrantes de este organismo eran mucho más amables y abiertos con los candidatos de la Coalición Compromiso por Puebla que con los tricolores. Todo el mundo lo sabía.

Por ello, es curioso cómo da vueltas la vida porque ahora son críticos de al menos una de las aristas del gobierno estatal: el tema de la ley de ingresos y la transparencia.

Los integrantes de esta asociación pidieron al Congreso del estado reducir al máximo los costos para la entrega de información pública requerida por los ciudadanos y establecer con claridad las causales de reserva de la información pública del gobierno estatal y los sujetos obligados bajo el principio de máxima publicidad.

Volvemos a las curiosidades: la iniciativa de ley la manda el titular del Poder Ejecutivo. ¿Por qué entonces los empresarios no solicitaron el cambio al propio gobernador?

¿Curioso?

Claro, los de Actívate podrían argumentar que ya la ley está en la cancha del Congreso. Sin embargo, la determinación me parece más que tiene las intenciones de transformarse en un mensaje que en una acción pro transparencia.

Salta la suposición debido al comportamiento que en el sexenio pasado tuvieron los empresarios que integran Actívate por Puebla.

En aquel entonces, hubo muy poca presión hacia los temas de gastos inexplicables del Impuesto Sobre la Nómina y la exigencia del desglose de los mismos hacia Javier García Ramírez, ex secretario de Desarrollo Urbano.

Por el contrario. Sonreían y platicaban estos empresarios con él.

A veces, ciertamente, criticaban las obras de Marín, sus costos o retrasos. Pero había otras veces que reconocían la complejidad de la obra y, decían mucho, "le daban el beneficio de la duda" a García Ramírez o a Marín.

La rebeldía (itinerante) que en algún momento soltaron contra Marín la están liberando contra Moreno Valle (de manera velada, insisto, a través de una petición al Congreso del estado).

¿Qué es lo que está detrás del bipolar comportamiento de los empresarios, a veces aguerridos otras veces "prudentes"?

La respuesta empieza con Y y termina con e. ¿O me equivoco? Tal parece que, como en un tablero de ajedrez, la organización ha movido una de sus piezas de artillería: la clase empresarial.

No hay que perder de vista que el interés de quienes mueven los hilos al interior de Actívate por Puebla es por obediencia, obediencia a los jefes de la ultraderecha.

Después de todo, las agrupaciones empresariales fueron las primeras instituciones a las que llegaron los emanados de esta ideología.

Claro, siendo justos, hay quienes realmente demandan, a través de esta organización, transparencia.

Una disculpa va para quienes tienen el interés.

Pero los hilos que mueven a Actívate por Puebla son los mismos que movieron a Sociedad en Movimiento, al igual que agrupaciones juveniles más recientes premiadas en los institutos municipal y estatal de la juventud.

\*\*\*

Un correo difundido por internet informa que el presidente municipal de Ajalpan, Samuel Ollivier Balderas, ha cometido agravios contra Alejandro González Hernández, presidente auxiliar indígena de Tecpantzacolco, por presuntamente desalojar con "gatilleros" (así los denomina el correo) a los integrantes de este cabildo auxiliar. Por dicha agresión, los inconformes ya procedieron tramitando un amparo contra el desalojo que hizo el alcalde de la presidencia auxiliar.

Ajalpan es una de las cabeceras distritales que fue cedida por el PRI a Nueva Alianza para las diputaciones federales del próximo año.

Así, con protestas en las juntas auxiliares, y elecciones federales, ¿no será éste un foco rojo en potencia?

<http://www.imagenpoblana.com/2011/las-vueltas-que-da-la-vida>

### **(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reye)**

#### **Peña Nieto, a lo Zavalita**

Esta película ya la vi en 2010. Dicen que las segundas partes nunca fueron buenas, pero la manera en la que ha comenzado Enrique Peña Nieto su camino rumbo a Los Pinos me recuerda mucho la campaña del perdedor Javier López Zavala.

Primero, el llamado "Golden Boy" ocupó la estructura del Estado de México para posicionarse y a la postre erigirse como el "bueno" del tricolor para la presidencia. Zavalita ocupó la Sedeso y luego obtuvo sin problemas la candidatura a la gubernatura de Puebla. Imposición a final de cuentas.

Al igual que el ahora *aspirante* al Senado de la República, Peña Nieto arrancó su campaña (porque ya está en

campaña, aunque lo nieguen) mostrando los viejos vicios del PRI: el acarreo, la sumisión y la simulación. Idéntico a Zavalita, el "guapo" no tardó mucho en cometer su primera torpeza. Confundir libros y autores en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara sin duda marcará la campaña de Peña Nieto. Lo malo para el "Golden Boy" es que en esta época hay algo que lo puede hundir con sólo 140 caracteres: el Twitter. Aunque Peña Nieto ha demostrado ser un ejemplo puro del marketing político, parece desconocer el poder que tiene este microblog, al cual no se le escapa nada.

Pero eso no lo tuvo en cuenta la jovencita Paulina Peña, hija del mexiquense, quien sin pensarlo retwitteó un comentario bastante absurdo de su novio José Luis Torre.

El muchacho Torre evidenció su falta de materia gris al calificar a los miles de mexicanos que criticaron a su querido suegro como una "bola de pendejos que forman parte de la prole". ¡Zaz!

Que alguien le avise a la muchacha Paulina y a su avisado novio que Enrique Peña Nieto necesita de "los pendejos de la prole" para llegar a los Pinos.

El virtual candidato priista debería preocuparse y tomar de ejemplo al citado Zavalita, quien con comentarios absurdos y con la ayuda de "mentes brillantes" que lo acompañaron en campaña fue humillado en la elección de 2010.

Insisto, esta película ya la vi. Ahora los priistas intentarán aminorar los ataques hacia el candidato afirmando que se le está señalando por temas "triviales" como ya lo hizo el dirigente estatal Juan Carlos Lastiri.

Sin embargo, me encantaría que el líder del ex partidazo diga desde cuándo la cultura se volvió un tema "trivial".

Tal vez, la cultura dejó de importarle al Revolucionario Institucional desde que personajes como Zavalita obtuvieron importantes candidaturas.

Y aguas con la "prole", que cuando la atacan, la humillan y la minimizan se convierte en un verdadero dolor de cabeza.

### **La intriga**

El pasado 22 de noviembre, en este espacio se habló sobre la iniciativa presentada por el diputado federal Leobardo Soto Martínez, la cual gira en torno a la devolución de las aportaciones al Infonavit de trabajadores que nunca ocuparon su crédito.

Este columnista cuestionó por qué el legislador no atendía la falta de créditos a trabajadores en Puebla y por qué no informaba a fondo su propuesta, ya que ni trabajadores ni patrones tienen clara su iniciativa.

De la misma manera, señalé que la propuesta de Soto Martínez parecía más una estrategia meramente populista.

Dicha columna generó reacciones en el equipo de trabajo de Leobardo Soto. Ese mismo día, un tal Edilberto Enríquez Parra, asistente legislativo del diputado, envió un correo pidiendo un número telefónico de este columnista para comentar algunos detalles sobre lo publicado.

Atendiendo a la petición, le proporcioné al señor Enríquez Parra un par de números para contactarme y él señaló que "en breve" se comunicaría conmigo.

Hoy se cumplen 15 días desde que el asistente legislativo de Soto Martínez solicitó los números telefónicos y hasta el momento no se ha comunicado.

El que calla otorga...

<http://www.imagenpoblana.com/2011/pena-nieto-lo-zavalita>

**(Etiqueta con destino/Luis Alberto González)**

**Con salida de Moreira "suspirantes" poblanos se quedan chiflando**

**\* Piden fuera la soberbia del grupo de Enrique Peña Nieto**

**\* Jaime Vázquez López y Alfonso Esparza Ortíz por la BUAP**

Son 12 los que querían la candidatura al Senado y de ellos sólo habrá dos elegidos en la Coalición "Compromiso por México" del PRI, PVEM y PANAL.

Sólo que uno de los lugares ya está dado al Panalista, Elbista y Morenovallista, el líder del Congreso Guillermo Aréchiga Santamaría.

Uno de los que ya quedo fuera, que ya hasta dejó su oficina de gestión en el Distrito 11 es el líder del PVEM, Juan Carlos Natale López, con lo que sólo siguen los "suspirante priistas":

- 1.- Blanca Alcalá Ruiz.
- 2.- Jorge Juraidini Rumilla.
- 3.- Fernando Morales Martínez.
- 4.- Oscar Aguilar González.
- 5.- Alberto Jiménez Merino.
- 6.- Leobardo Soto Martínez
- 7.- Javier López Zavala.
- 8.- Alejandro Armenta Mier
- 9.- Enrique Doger Guerrero

Y el número 10.- Roberto Enrique Agüera Ibáñez, de quien se dijo en este espacio que ni siquiera era priista, sin embargo ya salieron a respaldarlo Germán Sierra Sánchez, quien dijo que participó en la brigadas de su campaña y ayer este mismo dicho fue ratificado por el ex líder priista Alejandro Armenta Mier.

Por cierto Armenta Mier, anunció que el 21 de enero se habrá de registrar como candidato al Senado y comentó ante un grupo de columnistas que nadie de los de la lista anterior tiene nada seguro.

Sin embargo en todos los círculos cercanos del CEN priista se dice que el abanderado será Roberto Enrique Agüera Ibáñez y entonces los "suspirantes" sólo les quedará, sí es que les dan algo, una diputación federal, porque nadie aceptará ser suplente de Aréchiga ó Agüera.

Ya se fue Humberto Moreira Valdés, ¿Ahora quien les dará respuesta a los priistas poblanos en su demanda de modificar el acuerdo con el Verde y Nueva Alianza?.

Dicen que será hasta la próxima semana, pero, pero, pero...¿alguien lo cree?.

**EN LA BUAP TODO SE ESTA MOVIENDO**

Ante la inminente renuncia de Roberto Enrique Agüera Ibáñez, a la Rectoría de la Máxima Casa de Estudios – BUAP- las aguas están movidas y turbias.

Agüera Ibáñez, ha sido muy cuidadoso en mover sus fichas y también como en la canción de los perritos ha ido eliminando a quienes desean sustituirlo.

Ya han sido prácticamente descartados: Guillermo Nares Rodríguez, de la Facultad de Derecho, así como el encargado de la comunicación institucional Jorge David Cortés Moreno y ya casi fue eliminado el Secretario General, José Ramón Eguibar Cuenca.

Es así que en la recta final están sólo dos: El Tesorero Alfonso Esparza Ortíz y el Vicerector de Docencia, Jaime Vázquez López, quienes ya se mueven fuertemente con los grupos al interior de la BUAP.

**EL RESBALON DE PEÑA NIETO**

Luego del resbalón que tuvo el pasado fin de semana el que será candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, sus asesores, su grupo cercano y en general del cuarto de guerra, además desde la dirigencia deben cuidarlo para que no incurra en yerros que lo exhibían.

Afortunadamente el aspirante ya salió a reconocer que como cualquier ser humano puede equivocarse y pudo referirse incluso a alguno de los libros que dijo que leyó: La Biblia, para decir "El que esté libre de pecado que tire la primera piedra".

Aunado a lo anterior quienes conforman el grupo compacto y más cercano de Peña Nieto, deben dejar la soberbia, la arrogancia y el sentirse ya en Los Pinos ó Secretarios de Estado porque podrían llevar todo al traste, como sucedió en el 2010 en Puebla.

Este es un comentario que me enviaron vía correo con relación al grupo de Peña Nieto:

"¿A dónde llevan sus asesores a Peña Nieto?".

"¿Qué intentan ó que desean hacer?".

"Pero eso hay que preguntárselo a Ricardo Aguilar y sus asesores mas cercanos que cada vez mas lo entranpan y se están olvidando de quienes les dan votos. Están cometiendo el mismo error de Labastida, alejarse de la base del priismo porque ya se sienten ganadores. Los números de Peña Nieto van a la baja y eso que no

empieza la campaña. Además fue un tropiezo no defender a Moreira lo consideran un hombre que no sabe cumplir compromisos, pero al tiempo. Y aquí en Puebla Agüera es uno seguro para ser senador, mientras Zavala, Blanca, Armenta, casi están seguros de una candidatura a diputados”.

Servidos señores

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Con-salida-de-Moreira-''suspirantes''-poblanos-se-quedan-chiflando&id=1607>

